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La delegada de Educación y De-
porte en Córdoba, Inmaculada Tron-
coso, anunció la nueva oferta de 
Formación Profesional para el próxi-
mo curso. Este instituto es uno de 
los centros educativos que ofertará 
nuevas enseñanzas en Formación 
Profesional, en concreto, el Ciclo 
Formativo de Grado Medio de Elec-
tromecánica y Vehículos Automóvi-
les, asociado a la familia profesional 
de Transporte y mantenimiento de 
vehículos, vinculada con un sector 
emergente de empleo. “La nueva 
oferta educativa de la formación 
profesional es una clara apuesta por 
la creación de una red de centros 
que integren las enseñanzas de for-
mación profesional al tejido social y 
empresarial de la zona”, ha resalta-
do la delegada, indicando que son 
25 las nuevas ofertas que se incor-
poran al sistema público educativo 
de la provincia. 

La Consejería de Educación y 
Deporte oferta el próximo curso 
2021/22, en toda Andalucía, un total 
de 240 nuevos ciclos formativos de 
Formación Profesional, es decir 158 
más que en el curso anterior. Se tra-
ta de la mayor oferta, en términos 
cuantitativos y cualitativos, de ciclos 
formativos de FP nunca realizada 
hasta ahora en la comunidad, “una 
oferta novedosa, equilibrada, com-
petitiva, adaptada a los sectores 
productivos emergentes y con un 
especial tratamiento a la transfor-
mación digital, el emprendimiento 
y las competencias lingüísticas en 
idioma extranjero” ha resaltado 
la delegada del ramo. Para ello, la 
Consejería va a invertir más de 26,2 
millones de euros.

En concreto, la programación para 
el próximo año escolar en la provin-
cia incluye 3 nuevos ciclos de Grado 
Medio, 7 de Grado Superior. Tal y 
como ha reiterado la delegada, “esta 
oferta responde a una estrategia de 
la Consejería que tiene como ob-
jetivo acercar la FP a las demandas 
del mercado de trabajo con el pro-
pósito de elevar la tasa de inserción 

laboral del alumnado titulado”. De 
esta manera, se han actualizado los 
ciclos formativos para adaptarlos a 
las necesidades de formación de 
cada entorno productivo y, además, 
se ha renovado la oferta formativa 
para poder sustituir ciclos formati-
vos con baja tasa de inserción labo-
ral por otros con mayor demanda en 
el mercado de trabajo de cada zona.

En este sentido, para el próximo 
curso más del 60% de la oferta está 
asociada a las familias profesionales 
vinculadas a sectores emergentes 
de empleo como comercio y marke-
ting ligada a la logística, informática 
y telecomunicaciones, maquinaria 
agrícola, sanitario ligado a biofar-
macia y productos médicos avanza-
dos, hostelería y turismo, y servicios 
socioculturales ligados a la atención 
a personas, transporte y manteni-
miento de vehículos. 

De estas titulaciones destacan 
aquellas destinadas a cubrir el dé-
ficit de especialistas en el sector 
de la informática, comunicaciones, 
electromecánica… Se trata de titu-
laciones muy demandadas por las 
empresas que alcanzan un alto gra-
do de empleabilidad cuando se cur-
sa en la modalidad dual, “como es la 
nueva oferta del IES Antonio Galán 
en Electromecánica de vehículos 
automóviles, o el nuevo Ciclo For-
mativo de Grado Superior de Auto-
matización y Robótica en el IES Mai-
mónides de Córdoba”, ha resaltado 
la delegada. En este sentido, “no 
solamente se incrementa la oferta 
en cuanto al número de propuestas, 
sino que estas han sido el resultado 
de un trabajo riguroso, planificado 
y coordinado en el que se ha escu-
chado a los sectores productivos de 
todas las zonas y se han analizado 
las necesidades formativas futuras 
de nuestra provincia”.

En concreto, Córdoba va a contar 
en el curso 2021-2022 con nuevos 
ciclos de Grado Superior en los IES 
Maimónides (Automatización y 
Robótica industrial), Antonio Gala 
de Palma del Río (Energías Renova-

bles), Antonio María Calero de Po-
zoblanco (Enseñanza y Animación 
Sociodeportiva), Zoco (Mecatrónica 
Industrial), Medina Azahara (Admi-
nistración de sistemas informáticos 
en red), Galileo Galilei (Coordina-
ción de Emergencias y Protección 
Civil) y Felipe Solís Villechenous de 
Cabra (Educación Infantil). 

En las enseñanzas medias, la nue-
va oferta de la provincia se ubica en 
los IES Juan de Aréjula de Lucena 
(Farmacia y Parafarmacia), Antonio 
Galán Acosta de Montoro (Electro-
mecánica de vehículos automóvi-
les) y Alto Guadiato de Peñarroya 
(Atención a Personas en Situación 
de Dependencia).

Esta oferta se incrementa con los 
3 aumentos de grupo, dos de ellos 
en el IES San Álvaro para los ciclos 
formativos de grado medio de Far-
macia y Parafarmacia y de grado 
superior de Diagnóstico y Medicina 
Nuclear, y otro en el IES Fidiana para 
el ciclo de grado superior de Siste-
mas Microinformáticos y Redes. Así 
mismo, en palabras de la delegada, 
“como consecuencia de la baja es-
colarización y con el propósito de 
optimizar los recursos públicos y 
adaptar las enseñanzas a las necesi-
dades de las zonas y a sectores con 
alta tasa de empleo”, se han susti-
tuido las ofertas de la Formación 
Profesional Básica de Electricidad 
y Electromecánica del IES Álvarez 
Cubero de Priego de Córdoba por 
la de Industrias Alimentarias, el Ci-
clo Formativo de Grado Superior de 
Administración de sistemas infor-
máticos en red por el de Desarrollo 
de aplicaciones multiplataforma, y 
la Formación Profesional Básica de 
Informática de Oficinas del IES Los 
Pedroches por la de Producción 
Agropecuaria. 

La modalidad a distancia se im-
pulsa con 3 ciclos en Córdoba, los 
CFGS de Desarrollo de aplicaciones 
multiplataforma y de Desarrollo 
de aplicaciones web, ambos en el 
IES Trassierra y el CFGM de Gestión 
administrativa del IES Maimónides. 

Plaza Granada, 3 
Peñarroya-Pueblonuevo Tel.: 957 562 316

667 611 675

Gran variedad de Pizzas
Ven a disfrutar de nuestra Hamburguesa XL

El IES Alto Guadiato de Peñarroya impartirá un ciclo de Atención a Personas en 
Situación de Dependencia
Educación impulsa la mayor oferta de la historia de la FP en Córdoba
elp

“Con esta modalidad se pretende 
dar respuesta a las enseñanzas más 
demandas en los últimos años, que 
han tenido un gran impacto con la 
crisis del coronavirus”, ha manifesta-
do la delegada. 

Por otra parte, los IES Lope de Vega 
de Fuente Obejuna, López Neyra de 
la capital y Luis Carrillo Sotomayor 
de Baena han cambiado el título 
de Conducción de actividades físi-
co-deportivas en el medio natural 
por la de Guía en el Medio Natural 
y de Tiempo Libre como fruto de la 
transición LOGSE-LOE. 

Respecto a la FP Dual, en la que el 
aprendizaje se realiza tanto en los 
centros docentes como en empre-
sas cuya actividad está relacionada 
con el perfil profesional, 7 de las 
nuevas opciones se implantan en 
esta modalidad: el grado superior 
en Automatización y Robótica del 
IES Maimónides de Córdoba, el su-
perior de Energías Renovables del 
IES Antonio Gala de Palma del Río, 
el superior de Enseñanza y Anima-
ción Sociodeportiva del IES Anto-
nio María Calero de Pozoblanco, el 
medio en Farmacia y Parafarmacia 
del IES Juan de Aréjula de Lucena, el 
superior de Mecatrónica Industrial 
del IES Zoco de Córdoba, el medio 
de Electromecánica de vehículos 
automóviles del IES Antonio Galán 
Acosta de Montoro y el medio de 
Atención a Personas en Situación de 
Dependencia del IES Alto Guadiato 
de Peñarroya-Pueblonuevo. A estos 
hay que añadir el grado superior de 
Transporte y Logística del IES Table-
ro de Córdoba, enseñanza ya auto-
rizada en años anteriores pero que 

incorpora el curso próxi-
mo su proyecto Dual. 

Esta cifra podría au-
mentar puesto que el 
proceso de reclamacio-
nes aún no ha termina-
do. Por primera vez los 
alumnos de los  nuevos 
proyectos de ciclos for-
mativos recibirán una 
beca por parte de las 
empresas participantes, 
que será del 20% de las 
plazas en el caso de los 
proyectos que ya venían 
desarrollándose y se re-
nuevan. 

La Consejería continúa 
con su apuesta por me-
jorar el nivel de cualifi-
cación y empleabilidad 
de los jóvenes andalu-
ces. Así el próximo curso 
se impartirán en centros 
públicos un total de 62 
Másters o postgrados de 
la Formación Profesional 
(8 en Córdoba), 29 más 

que en el curso anterior (3 más en 
Córdoba) y la mayor oferta de Espa-
ña. Estos cursos de especialización 
permitirán profundizar en áreas de 
conocimiento específicas y actua-
lizarse para adaptarse a las necesi-
dades del mercado laboral.  Se trata 
de una oferta destinada a preparar 
a profesionales para que asuman 
los retos del sistema económico y 
productivo de la comunidad autó-
noma de Andalucía. Así, en nuestra 
provincia, a los 5 que se han iniciado 
este curso escolar, hay que añadir la 
nueva implantación en los IES Gali-
leo-Galilei (Instalación y manteni-
miento de sistemas conectados a 
internet), Trassierra (Desarrollo de 
videojuegos y realidad virtual) y 
Zoco (Fabricación Aditiva).

Andalucía se suma al impulso de 
las competencias lingüísticas, si-
guiendo la línea estratégica de la 
Unión Europea que dará respues-
ta a la demanda de los sectores 
productivos de la necesidad del 
conocimiento de idiomas en los 
titulados y tituladas de FP y que 
permitirá al alumnado realizar es-
tancias en el extranjero y obtener 
el B1.  

Además, la Consejería apoyará 
a los jóvenes cordobeses con la 
creación de 10 nuevas aulas de 
emprendimiento en la provincia 
para el próximo curso. Se trata 
de unas instalaciones que tienen 
como objeto principal el impulsar 
a los centros docentes públicos 
andaluces en el emprendimiento 
en relación a la Formación Profe-
sional, tanto del instituto como de 
los titulados en los últimos cursos. 
Lo harán mediante un sistema de 
orientación, guía y tutela de las 
ideas emprendedoras que ellos 
mismos aporten.

Junto con estas aulas se han crea-
do otras 5 de tecnología aplicada 
como medida de carácter estraté-
gico para la modernización de la 
formación profesional, acercando 
la innovación y la tecnología de 
última generación a los alumnos y 
alumnas y presentado la oportuni-
dad al profesorado de innovar en 
metodología para llevar al máximo 
rendimiento este entorno produc-
tivo simulado dentro del aula.

Por último, Troncoso ha indica-
do que este aumento de la oferta 
formativa se reforzará con otras lí-
neas de actuación como la forma-
ción del profesorado en Digitaliza-
ción de los sectores productivos 
o el refuerzo de las competencias 
profesionales y la empleabilidad 
del alumnado que cursa Proyec-
tos de Formación Profesional Dual 
mediante la colaboración de las 
pymes y micropymes.

IES Alto Guadiato



3   PUBLICIDAD
JULIO 2021

Comidas y Camas
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Telf.:  957 140 443
Fax:  957 141 749
Móvil: 687 805 916 
  

hostalelcazadorhinojosa@hotmail.com
www.hostalrestauranteelcazador.es

Avd. Marqués de Santillana, 112   Hinojosa del Duque (Córdoba)
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Peñarroya-Pueblonuevo 

Ya no es obligatorio  llevar mas-
carilla en espacios abiertos, por lo 
que hay que preguntarse ahora 
por las consecuencias que va a 
tener. Pues dependerá de las res-
ponsabilidad ciudadana, que se 
mantengan el resto de medidas 
y que el proceso de vacunación 
siga avanzando. A finales de junio 

hemos visto como han vuelto a re-
puntar los positivos por Covid-19 
en el Guadiato.

Por otra parte la Subdelegada 
del Gobierno en Córdoba hizo en-
trega a Policía Local y voluntarios 
de Protección Civil  de Peñarro-
ya-Pueblonuevo y de Belmez, 
unos diplomas que reconocen su 

labor durante la pandemia provo-
cada por la Covid-19. Su trabajo en 
este periodo de tiempo ha sido 
fundamental ayudando  muchas 
familias.

Además se ha vuelto a aampliar 
las rutas del servicio de taxi rural 
un servicio que va a permitir que 
los ciudadanos del Guadiato sin 

vehículo puedan desplazarse a 
otras localidades.

Importante es que se siga au-
mentando la oferta educativa  son 
sólo para los alumnos si no para 
los centros  también.  En relación 
a esto el IES Alto Guadiato de Pe-
ñarroya Pueblonuevo impartirá  
un ciclo de atención a personas 

en situación de dependencia.  En 
los tiempos actuales el cuidado 
de personas en situación de de-
pendencia se está convirtiendo 
en una salida profesional y  que 
mejor que las personas que quie-
ran encauzar su vida profesional 
por esta vía puedan estar lo mejor 
preparadas.

Avanzamos con cautela

Hoy sigue en nuestro recuerdo, 
intacto sus movimientos y como 
sentía esa camiseta roja y como 
defendía ese escudo. Se nos fue  
un referente deportivo, una perso-
na que desde esa niñez amaba esa 
camiseta roja y supo dignificarla en 
cada de los momentos de su vida, 
que pudo ponérsela y como la dig-
nificó y como supo dar de él todo 
lo mejor de sus cualidades en esa 
defensa, sinceramente una corta 
vida, pero entregada a cal y canto 
en ese estadio de Casasblancas, 
ese terreno donde él supo rega-
larnos ese fútbol que llevaba my  
adentro. Multitud de encuentros 
en esas tardes de gloria que este 
delantero centro era el punto de 
referencia de un club que ya data 
de muchos años, y que está ahí con 
letras de oro en las páginas de la 
Real Federación del fútbol español 

Casasblancas, ese estadio que tanto lo recuerda

La dignidad en la defensa de 
una camiseta que siempre 
amó con toda sus fuerzas

y en nuestra Federación cordobesa 
de fútbol, su entrega a los colores 
que él defendió, ese club que años 
atrás con aquellos grandes jugado-
res llegaron a esa final del Santiago 
Bernabéu, ese Charmatín, final del 
campeonato de aficionados, per-
diendo la final contra el Real Ma-
drid. Ahí los Parrilla, Noriega, Pepín 
de las Nieves y Antoñín Fernandez, 
dejaron marcado lo que significaba 
ser futbolista de este gran club, ese 
Peñarroya C.F. , que tanta alegría le 
dio a su pueblo.

Pues en ese núcleo de futbolista 
que dejaron esa huella imborrable 
está FULGENCIO RODRÍGUEZ BU-
RÓN, nuestro “CHENCHO”, ese nue-
ve llevado en las espaldas con toda 
garantía, cuántos goles marcaba, 
como se movía en esa área, ese lu-
gar preferido para su gran fútbol, 
jugaba de espalda como nadie, en 
dos pasitos se giraba y cuando el 
central marcador, se daba la vuel-
ta, el esférico ya estaba en la red, 
una calidad que nos dejaba a todos 
maravillados por su consistencia, su 
pegada, su lucha, su entrega y  esa 
forma de ver el fútbol de espalda, 
algo que aún a nadie  vi hacer, con 
todo el fútbol que ya llevo viendo, 
de verdad un futbolista diez, que 
siempre lo recordaremos con todo 

el cariño y el respeto que Chencho 
se merece.

Son momentos que nunca olvi-
daremos, CHENCHO, se merece ese 
recuerdo y esos amigos que vivie-
ron junto con él tardes de gloria, se 
lo genial  que era ese grupo, esa ge-
neración de futbolistas que  dieron 
a su pueblo todo lo mejor de ellos 
y entre ellos Chencho era ese re-
ferente necesario, ese jugador que 
transmitía, fuerza y ganas de ganar 
siempre y nunca se cansaba de ha-
cerlo, una persona muy importante 
en el fútbol de nuestro de  ese fút-
bol local, y que hacia las delicias de 
sus paisanos desde esa grada que 
lo seguían.

 Chencho, era ese ejemplo para 
muchos niños que hoy empiezan 
en este deporte del fútbol, su forma 
de expresar ese sentimiento que te-
nía a la hora de ponerse esa dulce 
camiseta ,era todo una ejemplari-
dad para sus compañeros y para 
esa gran afición que en todos esos 
años estuvo al lado de este mance-
bo, que también desde ese periodo 
laboral, supo conectar con todas las 
personas que él atendía en ese lu-
gar de trabajo, esa farmacia a la que 
él acudía diariamente, su recuerdo 
y sus goles los tendremos en nues-
tras retinas y en nuestro corazón, su 

alma será siempre roja y azul como 
los colores del equipo que él tanto 
quiso, su Peñarroya C.F.

 Nunca dejaremos de recordar-
te, fuiste un ejemplo de cómo hay 
que defender esos colores, amabas 
este deporte desde muy pequeño y 
siempre hiciste honor a esa defen-
sa, y para lo que tuvimos esa suerte 
de enfrentarnos a ti, sabíamos lo 
grande que eras para tu formación, 
y te ganaste el respeto de tus com-
pañeros, y de todos los jugadores 
y entrenadores en ese tiempo que 
te colocaste ese número nueve  de 
esa maravillosa camiseta de tu PE-
ÑARROYA C.F.

Siempre en nuestro recuerdo.
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Adalberto García Donas León
Carlos 
Serrano

Antes de comenzar a enume-
rar las diferentes carencias y 
formas de trabajar, que poco 
a poco y con el paso de los 
días han ido quedando al des-
cubierto desde que comenzó 
la obra del nuevo Mercadona 
construido en Peñarroya-Pue-
blonuevo, quiero dejar cons-
tancia que el poder adquisitivo 
que tiene esta marca comer-
cial, comparado con el poder 
adquisitivo de nuestro Ayunta-
miento, es difícil de comparar, 
es más, diría que es casi impo-
sible comparar uno con el otro. 
Aun así, sólo deseo que esto se 
entienda como opinión cons-
tructiva, jamás lo haré en con-
tra de nuestro alcalde o conce-
jales, sean del grupo político 
que sean, porque entiendo que 
la falta de fondos para realizar 
ciertas obras de suma impor-
tancia en nuestra localidad, es 
un hecho congénito en nuestro 
ayuntamiento. Tenemos que 
tener en cuenta que gobier-
ne quien gobierne en nuestro 
pueblo, siempre se encontrará 
con esta falta de fondos para 
acometer esas obras que están 
en la cabeza de todos, inclui-
dos ellos mismos, pero que nin-
gún grupo político en el poder 
municipal ha podido acometer 
jamás como hubieran deseado, 
precisamente por no tener los 
fondos necesarios para hacer-
lo.  

En un pueblo como el nues-
tro de unos 4 km. de largo, por 
2 km. y pico de ancho, con su 
acerado, calles, alumbrado, 
servicio de agua y alcantari-
llado, incluido casi todos los 
servicios municipales, fiestas y 
casco urbano, duplicado, con 
muy poco término municipal 
del que se pueda ingresar más 
de lo que se ingresa y depen-
diendo siempre de las subven-
ciones y ayudas de todo tipo 
llegadas de las diferentes ad-
ministraciones, es muy difícil 
hacer frente a esas carencias 
que mencionaré y que han 
quedado al descubierto con la 
obra del citado Mercadona.

Para entender lo que digo, 
sólo hemos tenido que obser-
var un poco el transcurrir de 
la citada obra. En menos de 
un año, hemos visto que de la 
nada, incluyendo la demolición 
de los edificios antiguos exis-
tentes en el terreno, han tenido 
que pelearse con el firme de di-
cho terreno realizando cimen-
tación especial y construcción 
de todo el edificio con aparca-
miento subterráneo para clien-
tes incluido. 

Han instalado su propio cen-
tro de transformación, han 
soterrado todo el cableado 
existente, que era mucho y 
de todos los tipos de servicio, 
para que no afeen su fachada y 

han urbanizado y adecentado 
todo el entorno afectado por 
la obra. Si todo esto lo hubie-
ra tenido que hacer el Ayun-
tamiento o alguna empresa 
oficial dependiente de la admi-
nistración andaluza o nacional, 
como es el caso de la construc-
ción o rehabilitación de nues-
tro Ayuntamiento, hubieran 
tardado como mínimo lo que 
están tardando en terminarlo, 
que pasa ya cuatro años desde 
que comenzaron las obras y la 
cosa sigue parada por la quie-
bra de la empresa que estaba 
realizándola y la dichosa bu-
rocracia para reiniciar lo poco 
que queda para terminar, que 
tanto daño nos está haciendo y 
eso que no es cuestión de dine-
ro, porque dicha rehabilitación 
ha sido pagada con fondos eu-
ropeos.

La obra del Mercadona ha 
dejado al descubierto con su 
forma de trabajar, que tan di-
fícil no es quitar unos cables 
de las fachadas y soterrarlos, 
sobre todo en ciertos sitios del 
pueblo, que enumerarlos todos 
ahora daría para escribir un li-
bro, pero que con cierta vo-
luntad de hacerlo y buscando 
la financiación necesaria, que 
seguro la hay o “simplemente 
obligar” a los propietarios de 
los cables a que lo hagan, po-
dríamos ver en poco tiempo 
nuestro pueblo algo más ade-
centado de lo que está ahora. 

Por poner unos ejemplos, tan 
sólo mencionaré la maraña de 
cables existentes en la zona 
de “La Farola” en el distrito 
de Peñarroya que tanto afea 
la fotografía de la misma con 
“El Peñón” de fondo; todos los 
existentes en ciertas calles del 
centro en el distrito de Pue-
blonuevo o los existentes, mil 
veces comentados, al inicio de 
la calle Olózaga por donde se 
accede para llegar con los pa-
sos en Semana Santa a la Parro-
quia San Miguel Arcángel y los 
que deslucen toda la zona del 
Barrio Francés, declarado Bien 
de Interés Cultural (BIC) desde 
hace años. 

Si a eso le unimos la celeridad 
en rehacer el acerado afectado 
por la obra, nos damos cuenta 
realmente del tiempo que du-
ran estas obras municipales, 
nueva “rotonda del Mercado-
na” y pasos de cebra elevados 
incluidos. Bien es cierto, todo 
hay que decirlo, que la mayo-
ría de estas obras, se hacen a 
un solo turno, realizadas con el 
propio personal municipal de 
obras o con diferentes planes 
de empleo que dan cobertura 
a un buen número de parados, 
con contratos de corta dura-
ción, según el plan que sea y la 
categoría laboral del contrata-
do.          

Carencias al 
descubierto

Estamos asistiendo, en los últimos 
tiempos, a hechos que ponen en 
entredicho el sentir democrático y 
libertad de ideologías, de que tan-
to presumen y proclaman algunos 
partidos políticos autollamados 
progresistas y democráticos. Los 
extremismos entorpecen la recons-
trucción de la convivencia. 

Hace unos meses saltaba a la 
prensa la noticia del derribo de la 
Cruz de las Descalzas, auspiciado y 
llevado a cabo por la alcaldesa (IU) 
de Aguilar de la Frontera. 

Esta imagen religiosa era, ac-
tualmente, una manifestación y 
signo de reconciliación histórica y 
concordia. Contaba con una anti-
güedad de 83 años. Fue erigida en 
1938, en plena guerra civil españo-
la, en conmemoración y recuerdo 
de los, hasta entonces, fallecidos 
en dicha contienda. Es cierto que, 
en el momento de su levantamien-
to, se mencionaban en dicha placa 
solo a los caídos locales del mal lla-
mado Bando Nacional, dejando en 
el olvido a los caídos republicanos 
de la misma localidad, cuando to-
dos, de ambos bandos, tenían de-
recho, por igual, a no permanecer 
en el anonimato. Aquél hecho de 
dejar en el olvido a los caídos repu-
blicanos, fue corregido allá por los 
años 80 del siglo pasado, quedan-
do como testimonio, reconciliación 
y recuerdo de todos los muertos 
en aquella terrible contienda civil, 
tanto de caídos de derechas como 
de izquierdas. Pero claro, eran tiem-
pos de grandes políticos que, con 
visión de futuro y búsqueda del 
bien común por encima de intere-
ses personales o de Partido, habían 
sellado un pacto de concordia, po-

niendo punto final a tanto odio y 
enfrentamientos. ¿Qué ha movido, 
ahora, a esta alcaldesa, a retirar este 
signo cristiano de reconciliación? 

Quizá haya olvidado que es alcal-
desa de todos los ciudadanos de su 
pueblo, sin distinción de ideologías 
o creencias, como igualmente a 
que su gesto es una afrenta contra 
todos los caídos en nuestra guerra 
civil, de derechas o izquierdas, cu-
yos nombres figuraban recordados 
en dicha Cruz.

Ha argumentado que su decisión 
la tomaba amparada y obligada 
por la Ley de Memoria Histórica 
(Ley 52/2007). Es posible que no se 
haya leído algo en profundidad la 
citada Ley, pues se ve que descono-
ce los términos de la misma.

 En el Artículo 1 se manifiesta que 
el objeto de la Ley es “reconocer y 
ampliar derechos a favor de quie-
nes padecieron persecución o vio-
lencia, por razones políticas, ideo-
lógicas, o de creencia religiosa”. 
¿Que murieron muchos en defensa 
de sus ideales políticos?, por des-
contado; ¿que murieron muchos 
en la represión franquista?, por su-
puesto; pero también es cierto que 
murieron muchos, exclusivamente, 
en defensa de sus ideales religio-
sos, entre los cuales se encuentran 
un gran número de sacerdotes, re-
ligios@s y creyentes, que sufrieron 
la muerte exclusivamente a causa 
de su fe.

En el artículo 15 se excluye la re-
tirada de símbolos cuando no haya 
“exaltación de los enfrentados”, y 
aquí, sin lugar a dudas, no existe tal 
enfrentamiento, todo lo contrario, 
de concordia y reconciliación, con 
el deseo de que NUNCA MÁS vuel-

va a repetirse un enfrentamiento 
similar.

El refranero español, tan rico en 
dichos, nos dice que “mientras más 
se remueve la…más olor despren-
de”. Dicho de otra manera: no se 
apaga un fuego echándole más 
leña. Construyamos una sociedad 
libre de odios, donde nuestros hijos 
puedan enfrentar el futuro con ale-
gría, es obligación de todos, espe-
cialmente de los que están al frente 
de nuestras instituciones.

Esta alcaldesa ha derribado un 
símbolo de unidad que recordaba a 
todos los caídos. de ambos bandos, 
que entregaron sus vidas por igual 
en defensa de sus ideales, olvidan-
do el compromiso adquirido por su 
partido cuando en el año 78 firmó, 
en un gran abrazo general, político 
y social, nuestra Carta Magna. Por 
favor, seamos imparciales, pense-
mos que cuando en nombre de la 
libertad se impone la dictadura de 
la ideología, destruimos los puen-
tes de la concordia, imprescindi-
bles para un desarrollo armónico 
en convivencia.

El odio ideológico/religioso no es 
buen compañero de camino para 
la construcción de una democracia 
estable. EXIGIMOS RESPETO TOTAL 
A LAS IDEOLOGÍAS Y CREENCIAS 
DE TODOS LOS CIUDADANOS, pun-
to de arranque para la construcción 
de una convivencia en democra-
cia, amparados por nuestra Carta 
Maagna. Como decía Joan Manuel 
Serrat, “nada tienes que temer, la 
Constitución te ampara, la justicia 
te defiende, la policía te guarda, 
el sindicato te apoya, el sistema te 
respalda”. 

Democracia y libertad, frente a 
ideologías absolutistas

Los trabajadores y trabajadoras 
de la empresa Mecavi se han con-
centrado este jueves en la puerta 
de la fábrica para denunciar los úl-
timos casos de violencia vicaria que 
se han producido en nuestro país. 
Un acto simbólico, organizado por 
el comité de empresa de Mecavi 
(formado en su totalidad por repre-
sentantes de UGT), que tenía como 
objetivo hacer visible un tipo de 
violencia, desgraciadamente, cada 
vez más común y que tiene como 
víctimas a los niños y niñas. 

De esta forma, la plantilla de Me-
cavi ha mostrado su absoluto re-
chazo a los últimos asesinatos de 
menores, a los que sus progenitores 
han arrebatado la vida con el único 
objetivo de hacer el máximo daño 
posible a sus parejas o ex parejas. 
En esta concentración, los emplea-
dos y empleadas de la compañía 
estuvieron acompañados del secre-
tario general de UGT FICA Córdoba, 
Pedro Téllez, y del responsable de 

La plantilla de Mecavi se concentra contra la violencia 
vicaria

De esta forma la plantilla de MECAVI ha mostrado su absoluto rechazo a los últimos asesinatos 
de menores

elp

Acción Sindical, Antonio Lopera.
Situada en la localidad de Espiel, 

Mecavi es una de las empresas 
cordobesas más importantes en el 
sector de montajes e infraestructu-

ras, así como de mecanizado y cal-
derería. Actualmente, la compañía 
cuenta en su plantilla con alrededor 
de 170 empleados y empleadas.

La  plantilla de Mecavi durante la concentración
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Una vez finalizado el procedi-
miento de licitación pública im-
pulsado por el Ayuntamiento de 
Peñarroya-Pueblonuevo, para la 
instalación de una red WIFI pública 
conforme a la iniciativa WIFI4EU, y 
tras el análisis de las propuestas de 
las ocho empresas que se presen-
taron a dicho proyecto, se ha adju-
dicado la gestión de la misma a la 
empresa Innovaciones Tecnológi-
cas del Sur S.L.

El alcance del presente contrato 
incluye el suministro, instalación, 
configuración, puesta en marcha y 
garantía de una solución de redes 
de comunicaciones seguras en los 
puntos de la localidad escogidos 
por el Ayuntamiento de Peñarro-
ya-Pueblonuevo.

Esta iniciativa se va a desarrollar 
tras la concesión al Ayuntamien-

to peñarriblense, por parte de la 
Comisión Europea, a través de la 
Agencia Ejecutiva de Innovación y 
Redes (INEA), del bono WiFi4EU por 
valor de 15.000 euros, en el marco 
de la cuarta convocatoria de pro-
puestas.

Con esta iniciativa se van a crear 
puntos de acceso wifi en deter-
minados espacios públicos del 
municipio. Concretamente, se es-
tablecen tres zonas en las que se 
va a  actuar. La zona 1 abarcará el 
parque del arroyo Hontanilla, ex-
tendiéndose hasta la plaza Virgen 
del Rosario. La zona 2 dará servicio 
a las instalaciones deportivas mu-
nicipales, por un lado, al interior 
de los polideportivos municipal y 
Lourdes Mohedano, y, por otro, al 
campo de fútbol y a los exteriores 
de las instalaciones deportivas, ex-

tendiéndose, además, hasta la pla-
za Al Andalus. Por último, la zona 3 
abarca la Plaza Santa Bárbara, y se 
va a extender hasta el parque Car-
bonífera y la plaza Eulogio Paz.

En el procedimiento de licita-
ción se han valorado diferentes 
aspectos para determinar el mejor 
proyecto para el municipio. Con-
cretamente, además de valorar la 
propuesta económica, se han teni-
do en cuenta las mejoras plantea-
das por las distintas empresas que 
se han presentado, las cuales am-
pliarán la zona afectada. Importan-
te, también, ha sido la disponibili-
dad que presenta la empresa para 
la atención telefónica, así como el 
periodo medio de reparación de 
incidencias.

Para el alcalde de Peñarroya-Pue-
blonuevo, José Ignacio Expósito, 

El Ayuntamiento adjudica la gestión de una red WIFI en espacios públicos

El alcance del presente contrato incluye el suministro, instalación, configuración, puesta en mar-
cha y garantía de una solución de redes de comunicaciones seguras en los puntos de la localidad 
escogidos por el consistorio

elp

“con esta iniciativa vamos a dotar 
a determinadas zonas públicas del 
municipio de una red wifi de cali-
dad, que permita el acceso de cual-

quier vecino a las nuevas tecnolo-
gías, apostando por la igualdad de 
oportunidades”.

El estadio Casas Blancas será una de las zonas con acceso wifi

El Presidente de la Diputación de 
Córdoba, Antonio Ruiz, y el alcalde 
de Peñarroya-Pueblonuevo, José 
Ignacio Expósito, han suscrito un 
convenio para poner en marcha el 
Plan Córdoba 15.

Esta iniciativa se enmarca en el 
Plan provincial de asistencia a mu-
nicipios y entidades locales autó-
nomas de la provincia de Córdoba 
para actuaciones locales en el mar-
co de la Agenda Urbana y Rural es-
pañola. 

El consistorio peñarriblense va 
a llevar a cabo una serie de actua-

ciones en materia de bienestar 
comunitario, servicios sociales y 
protección social, y desarrollo em-
presarial, las cuales alcanzan un 
montante económico de 219.957,89 
euros.

Concretamente, las actuaciones 
que se van a acometer enmarcadas 
en este convenio de colaboración 
son las siguientes: la puesta en mar-
cha de un plan de empleo que per-
mita aliviar la situación de muchas 
familias de la localidad, iniciativas 
de apoyo empresarial, ozonización 
de dependencias municipales y 

vehículos policiales, así como cu-
brir el gasto realizado por parte del 
consistorio para la dotación de pu-
rificadores de aire con filtros HEPA 
en los centros educativos de la lo-
calidad. 

Expósito señaló que, “con este 
programa vamos a tener la posi-
bilidad de seguir apoyando a los 
colectivos más vulnerables a la si-
tuación generada por la pandemia, 
y nos va a permitir estar al lado de 
nuestros autónomos y pymes”. 

Peñarroya-Pueblonuevo recibirá 220.000 euros del Plan 
Córdoba 15

Una de las actuaciones dentro de este plan será la puesta en marcha de un plan de empleo que 
permita aliviar la situación de muchas familias de la localidad

elp

Expósito junto a Ruiz   durante la firma del convenio
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La Delegada territorial de Salud y 
Familias, María Jesús Botella, asistió 
junto al alcalde de Belmez, José Po-
rras, y la directora gerente del Área 
Sanitaria Norte de Córdoba, Ana 
Leal, a la presentación del Plan de 
Acción Local en Salud del munici-
pio, que forma parte del Programa 
Red Local de Acción en Salud (RE-
LAS) de la Consejería de Salud y 
Familias de la Junta de Andalucía 
desde el año 2014. Así, María Jesús 
Botella  agradeció  “la gran implica-
ción de los profesionales de salud 
pertenecientes al Área Sanitaria 
Norte de Córdoba, de todo el per-
sonal del Ayuntamiento de Belmez 
y de los responsables municipales 
así como los profesionales de la 
delegación territorial para hacer de 
la salud un objetivo común de to-
dos”. En este sentido, ha recordado 
que “desde la Consejería de Salud 
y Familias tratamos con este pro-
grama de impulsar y fomentar el 
papel protagonista que tienen las 
administraciones locales como ga-
rantes de la salud y con el progra-
ma RELAS hacemos posible que las 
políticas de prevención, protección 
y promoción de la salud se desarro-
llen atendiendo a las necesidades 
del entorno más próximo”.

En esta línea, María Jesús Bote-
lla puso de manifiesto que “con el 
Plan Local de Salud, Belmez conta-
rá con una herramienta que sitúa la 
salud en la agenda política y social 

La delegada de Salud y Familias asiste a la presentación 
del Plan de Acción Local en Salud de Belmez
Este plan se enmarca dentro de la Red de Acción Local en Salud de la Junta de Andalucía a la que 
el municipio de adhirió en 2014

implicando a los distintos agentes 
de la localidad en una alianza para 
mejorar la salud y por tanto la ca-
lidad de vida de todos los vecinos 
que es nuestro principal objetivo”. 
Además, la delegada territorial ha 
puesto a este municipio del norte 
de la provincia como “ejemplo del 
beneficio que supone pertenecer 
al RELAS para lograr resultados en 
salud”.

El principal objetivo de la Red Lo-
cal de Acción en Salud es mejorar la 
salud de la ciudadanía a través de 
acuerdos de colaboración entre la 
Consejería de Salud y Familias y los 
ayuntamientos. A través de la ex-
tensión de esta red, la ciudadanía, el 
tejido asociativo y los sectores más 
importantes de cada municipio son 
agentes activos ya que participan 
en la detección de problemas de 

salud y en las medidas y propues-
tas para resolverlos. Su finalidad es 
coordinar las actuaciones que se 
realizan en materia de salud públi-
ca en el ámbito municipal y con una 
meta común, la de mejorar la salud 
y la calidad de vida de la ciudada-
nía de Andalucía, basándose en los 
principios de intersectorialidad y 
participación. Asimismo, las RELAS 
reconoce la autonomía local como 
factor básico de su acción.

Desde   2009, en la provincia de 
Córdoba son 30 los municipios 
adheridos de los cuales 9 pertene-
cen a esta Área  Sanitaria Norte de 
Córdoba: Pozoblanco, Villanueva 
de Córdoba, Belmez, Los Blázquez, 
Peñarroya-Pueblonuevo y los ad-
heridos en este año que son Belal-
cázar, El Viso, Villanueva del Duque 
y Alcaracejos.

elp

Asisitentes a la presnetación del plan local de salud de Belmez

El Palacio de la Merced, sede de 
la Diputación, acogió  la firma de 
los convenios que permitirán la 
puesta en marcha del ‘Plan Córdo-
ba 15’. Belmez ha obtenido un im-
porte de 183.215,79 euros de los 
cuales se destinarán 113.000,00 
euros  (61.67%) a contrataciones, 
29.808,77 euros (16.26%) a mejo-

ras de infraestructuras, 14.309,00 
euros  (7.8%) a mejoras de centros 
educativos, museo y señalética y 
26.098,02 € (14.24%) a gasto co-
rriente.

Las bases para las contratacio-
nes se están finalizando y se harán 
públicas para que todos los inte-
resados puedan inscribirse.

Belmez recibe 183.215 euros  del 
Plan Córdoba 15
elp

Se han celebrado las graduacio-
nes del CEIP Nuestra Señora de los 
Remedios de los alumnos/as de 
Infantil y Primaria, y la graduación 
de los alumnos/as de la Escuela 
Infantil El Castillo. Han sido unas 
graduaciones diferentes con un 

aforo reducido a los padres y ma-
dres y a las cuales ha asistido el 
alcalde José Porras Fernández y 
la Concejala de Educación María 
Eugenia Ruiz. Después de un cur-
so atípico les deseamos a todos/as 
un feliz verano.

Graduaciones en el colegio Nuestra 
Señora de los Remedios
elp
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El mundo de las fl ores a tu alcance

Polígono Industrial “Los Pinos”, parc. 14-B       
                                      Peñarroya- Pueblonuevo957 57 10 22   

Licenciado
Miguel Fernández Ruiz

El Ayuntamiento de Peñarroya-Pue-
blonuevo  aprobó en pleno  la adhesión 
del Ayuntamiento a la Plataforma de 
Intermediación de datos de la Adminis-
tración General del Estado.

 El alcalde, José Ignacio Expósito 
(PSOE), señaló que “esta iniciativa surge 
a raíz del convenio de colaboración que 
tiene firmada la administración General 
del Estado con la Diputación de Córdo-
ba, un convenio que permite el inter-
cambio de datos de interés entre ambas 
administraciones”.

 “La norma permite que los ayunta-
mientos de la provincia que lo deseen 
nos sumemos a  esa adhesión hacien-
do que la Diputación se convierta en 
mediadora para la utilización de  esta 
plataforma de la administración Ge-
neral del Estado.  Esto va a permitir la 
posibilidad de acceder a determinados 
datos de interés que va a suponer me-
nos documentos de administración por 
parte de los administrados, que cuando 
tengan que gestionar algún trámite con 

El Ayuntamiento se adhiere a la Plataforma de Intermediación 
de datos de la Administración General del Estado

Entre las actuaciones  que  va a permitir este convenio está  poder  verificar el DNI, datos catastrales o temas 
relacionados con la agencia Tributaria o la Tesorería General de la Seguridad Social

elp

el Ayuntamiento, una vez adheridos a 
esta plataforma el Ayuntamiento po-
drá consultar de manera directa los 
datos, evitando que el administrado 
tenga que presentar documentación”, 
dijo Expósito .

Entre las actuaciones  que  va a permi-
tir este convenio está  poder  verificar el 
DNI, datos catastrales o temas relacio-
nados con la agencia Tributaria o la Te-
sorería General de la Seguridad Social.

Sesión telemática del pleno de junio

El presidente de la Agencia Provincial de 
la Energía, Víctor Montoro, hizo pública la 
resolución de la Convocatoria de subven-
ciones dirigida a entidades locales de la 
provincia de Córdoba para proyectos de 
ahorro, eficiencia energética, fomento 
de las energías renovables y reducción 
de emisiones de CO2, “a la que se han 
presentado 73 solicitudes, habiendo sido 
seleccionados un total de 20 proyectos 
correspondientes a 20 ayuntamientos”.

Así lo expresó Montoro quien ha recor-
dado, además, que “esta iniciativa conta-
ba con un presupuesto total de 200.000 
euros, que iban destinados a proyectos 
de generación eléctrica para autoconsu-
mo basada en energías renovables, siste-
mas térmicos y climatización y sistemas 
de regulación y control de las instalacio-
nes”.

“Cada una de las entidades locales be-
neficiarias contará con un total de 10.000 
euros para la puesta en marcha de sus 
proyectos, hasta alcanzar los 200.000 eu-
ros con los que dotamos esta Convocato-
ria que se publicó el pasado 8 de febrero 
en el Boletín Oficial de la Provincia (BOP)”,  
añadió Montoro.

El también delegado de Programas Eu-
ropeos y Administración Electrónica de 
la Diputación ha especificado que “los 
ayuntamientos cuyos proyectos serán 
desarrollados son los de Villaharta, El 
Guijo, Villanueva del Rey, Ochavillo del 
Río, Cardeña, Valenzuela, Encinas Reales, 
Valsequillo, Torrecampo, Algallarín, Fuen-
te Tójar, Santaella, Villanueva del Duque, 
Luque, Villaralto, Carcabuey, Almedinilla, 
Encinarejo, Palenciana y Villaviciosa de 
Córdoba”.

Según Montoro, “el desarrollo de estos 
proyectos generará una inversión total 
de 259.771 euros en iniciativas que van a 
suponer una reducción de emisiones de 

La Agencia Provincial de la Energía subvencionará proyectos 
en Villaharta,  Valsequillo y Villaviciosa centrados en 
instalaciones de autoconsumo fotovoltaico

Estas acciones parten de la resolución de la convocatoria de subvenciones publicada el pasado mes de febrero
elp

103 toneladas de CO2”.
“La puesta en marcha de estas ac-

ciones que, fundamentalmente pro-
mueven instalaciones de autoconsu-
mo fotovoltaico, no sólo supone una 
mejora de la eficiencia energética y 
reducción del consumo eléctrico aso-
ciado, sino que reduce la dependencia 
energética y fomenta el desarrollo de 
proyectos de generación y consumo 
compartido como son las comunida-
des energéticas”,  continuó Montoro.

El presidente de la Agencia Provin-
cial de la Energía  explicó que “las 
actuaciones se ejecutarán a través de 
empresas privadas, fomentando así 
la generación de actividad y nuevas 
oportunidades para el tejido empre-
sarial de la provincia”.

Montoro  señaló que “esta convoca-
toria se enmarca en el objetivo 7 de la 
agenda 2030 que atiende a la garan-
tía de acceso a una energía asequible, 
segura, sostenible y moderna para 
todos”.

“Los criterios de valoración de las 
solicitudes presentadas a la convoca-
toria se han establecido atendiendo 
a factores medibles y transparentes, 
teniendo en cuenta la reducción de 
emisiones del proyecto y priorizando 
oportunidades para los municipios 
con menores recursos o que más es-
tén sufriendo situaciones de desem-
pleo y despoblación”,  concluyó Mon-
toro.

Acto en el que se informó de las subvenciones  de eficiencia energética
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 La subdelegada del Gobierno en 
Córdoba, Rafaela Valenzuela, entre-
gó los diplomas de mención espe-
cial de agradecimiento a la Policía 
Local y a la Agrupación de Volunta-
rios de Protección Civil de Peñarro-
ya-Pueblonuevo, por su labor du-
rante la crisis sanitaria provocada 
por la pandemia de la Covid-19.

Estos diplomas reconocen el tra-
bajo que estas entidades han lleva-
do a cabo durante la pandemia. La 
Policía Local de Peñarroya-Pueblo-
nuevo ha colaborado con la Guar-

dia Civil de manera ejemplar para la 
salvaguarda de la normativa nece-
saria para hacer frente a la Covid-19.

Por otro lado, los voluntarios de 
Protección Civil de la localidad han 
mostrado su implicación con la so-
ciedad en tareas fundamentales 
como el reparto de alimentos, la 
distribución de mascarillas y mate-
rial desinfectante a la ciudadanía, o 
en la compra de comida a personas 
confinadas. Del mismo modo, des-
taca en la actualidad su apoyo en 
los puntos de vacunación. 

Tras el acto de entrega diplomas 
a Policía Local y Protección Civil, 
que tuvo lugar en el Museo Geoló-
gico Minero del municipio, la sub-
delegada del Gobierno visitó en la 
calle Colombia las obras llevadas 
a cabo gracias al Programa de Fo-
mento del Empleo Agrario de 2020. 
El PFEA de 2020 ha supuesto una 
subvención para la localidad del 
Servicio Público de Empleo Estatal 
(SEPE) de más de 231.000 euros, 
que han supuesto trabajo para 151 
personas y 2.454 jornales.

Entrega  de diplomas de agradecimiento a la Policía Local y Protección Civil  por su labor 
durante la pandemia de la   Covid-19

La subdelegada del Gobierno en Córdoba visitó las obras del Programa de Fomento del Empleo 
Agrario 2020 en el municipio que han supuesto una subvención del SEPE de más de 231.000 euros

elp

Valenzuela entregando los diplomas en Peñarroya

La subdelegada del Gobierno en 
Córdoba, Rafaela Valenzuela, ha 
entregado esta mañana diplomas 
de mención especial de agrade-
cimiento a la Policía Local y a la 
Agrupación de Voluntarios de Pro-
tección Civil de Belmez por su labor 
durante la crisis sanitaria provoca-
da por la pandemia de la  Covid-19.

Con este reconocimiento se pone 
en valor las diversas actividades 
que estas entidades han llevado a 
cabo durante la pandemia, funda-
mentales para el resto de la ciuda-
danía. La Policía Local de Belmez 
ha desempeñado una labor im-
prescindible para la salvaguarda 
de la nueva normativa necesaria 
para hacer frente a la Covid-19, así 

como un apoyo para las Fuerzas y 
Cuerpos de Seguridad del Estado, 
en este caso, para la Guardia Civil. 

En lo que respecta a la Agrupa-
ción de Voluntarios de Protección 
Civil del municipio, su implicación 
con la sociedad se ha visto refle-
jada en tareas como el reparto de 
alimentos, la distribución de mas-
carillas a la ciudadanía, o en la co-
laboración de las desinfecciones de 
vías y espacios públicos. También 
en el control de personas y ofre-
ciendo información a los ciudada-
nos durante los cribados.

Rafaela Valenzuela ha aprovecha-
do la visita a Belmez para conocer, 
junto con el alcalde de la localidad, 
José Porras, el centro de estancia 

diurna de mayores y personas en 
situación de discapacidad física 
del Ayuntamiento, cuyo proyecto 
de mejora ha recibido la adjudica-
ción de una ayuda del Ministerio 
de Transición Ecológica y el Reto 
Demográfico (MITECO) para la crea-
ción de empleo sostenible. 

El proyecto, que es cofinanciado 
con el Ayuntamiento, tiene por 
objetivo la ejecución de pequeñas 
obras para la adaptación de estas 
instalaciones municipales a los 
nuevos requisitos administrativos 
autonómicos. La ayuda, adjudicada 
el pasado 5 de mayo por el Ministe-
rio, es de 81.854,03 euros y se prevé 
la generación de 10 empleos equi-
valentes a tiempo completo. 

La Subdelegada del Gobierno hace entrega de diplomas de agradecimiento a la Policía Local 
y Protección Civil de Belmez

Valenzuela  conoció el centro de día del Ayuntamiento que recientemente ha recibido la adjudi-
cación de un ayuda del MITECO

elp

Acto  de entrega de los diplomas en Belmez

El Palacio de la Merced acogió la 
entrega de premios del Certamen 
de Dibujo por el Día de Europa 2021, 
un concurso organizado por la ofici-
na Europe Direct Córdoba, adscrita 
a la Delegación de Juventud y De-
portes de la Diputación de Córdo-
ba, que se celebra coincidiendo con 
el Día de Europa, el 9 de mayo, para 
dar a conocer esta efemérides.

La delegada del Área, Ana Blasco, 
fue la encargada de entregar sus 
premios a los nueve participantes 
seleccionados, de un total de 132 
dibujos presentados de todos los 
puntos de la geografía cordobesa.

Blasco, que ha agradecido a todos 
ellos su implicación en el certamen, 
ha recordado que “la actividad ‘Ce-
lebra el Día de Europa’ se desarrolló 
en internet e iba dirigida a usuarios 
de todas las edades pero residentes 
en Córdoba capital y provincia”.

Para poder participar, señaló la di-
putada provincial, “tenían que subir 
a la plataforma de participación un 
dibujo con la temática elegida den-
tro de los ámbitos de actuación del 
Pacto Verde Europeo, que es la hoja 
de ruta para dotar a la Unión de una 
economía sostenible”.  

Los ganadores y ganadoras, que 

han recibido un juego de maletas, 
proceden de la capital y de los mu-
nicipios de Cañete de las Torres, La 
Guijarrosa, Villaralto, Encinas Reales 
(2), Villanueva del Rey, Valsequillo y 
Belmez.

Los dibujos del concurso podían 
ser sobre biodiversidad, sobre las 
formas de garantizar una cadena 
alimentaria sostenible, sobre agri-
cultura e industria sostenible, acer-
ca de la necesidad de un sector de 
la construcción más limpio, sobre 
movilidad sostenible, cómo reducir 
la contaminación, la acción por el 
clima y la energía limpia.

La oficina Europe Direct Córdoba entrega los premios de su concurso de dibujo

Hay tres premiados en el Guadiato que pertenecen a las localidades de Belmez, Villanueva del Rey 
y Valsequillo

Entrega  de premios  del concurso del Día de Europa

elp



13   PUBLICIDAD
JULIO 2021



14   COMARCA
JULIO 2021

Con las primarias del PSOE 
andaluz en plena ebullición, los 
tres candidatos a encabezar la 
lista socialista en las próximas 
elecciones a la presidencia de 
la Junta de Andalucía, se multi-
plican para convencer a sus mili-
tantes que su opción es la mejor. 

Si hace unas semanas nos visi-
taba la candidata Susana Díaz de 
la mano de nuestro alcalde José 
Ignacio Expósito, ahora ha toca-
do el turno, de la mano de Víctor 
Pedregosa, a los senadores por 
Córdoba, María de los Ángeles 
Luna y Alfonso Muñoz, en repre-
sentación del candidato Juan Es-
padas, abogado y actual alcalde 
de Sevilla, que junto con Luis Án-
gel Hierro, profesor de universi-
dad, son los tres candidatos que 
compiten para encabezar la lista 
del PSOE a la Junta de Andalucía. 

Los tres se desmarcan de Pedro 
Sánchez en un intento de evitar 
los efectos secundarios de los 
posibles indultos a los compo-
nentes y promotores del proce-
so soberanista de Cataluña, co-
nocido como el “procés”.  

En declaraciones a la prensa 
nacional, Susana Díaz advierte 
al gobierno central, que no va 
a ser…“una sucursal que se go-
bierna desde fuera”, mientras 

que Juan Espadas lanza a los 
cuatro vientos su proyecto… 
“no personalista” en referencia 
a la última presidenta socialista 
en Andalucía, finalizando con 
Luis Ángel Hierro, que reivindica 
las… “esencias de la socialde-
mocracia”.

Para los senadores que nos 
visitaron, Juan Espadas repre-
senta la gobernabilidad no 
personalista e inmovilista de 
Susana Díaz… “que tanto daño 
hizo al PSOE andaluz en las úl-
timas elecciones a la Junta de 
Andalucía”…///… “Juan Espadas 
representa la modernidad y el 
progreso de Andalucía”. Todo 
ello avalado por su extenso cu-
rriculum político iniciado en 
1990 en diferentes puestos de 
alto rango en la Junta de Anda-
lucía, hasta alcanzar la alcaldía 
de Sevilla para el periodo (2015-
2019) y repetir por otro periodo 
de cuatro años (2019-2023), que 
le ha llevado a… “conocer todos 
los entresijos de la Junta de An-
dalucía y a tener muy claro las 
necesidades de Andalucía y de 
todos los andaluces”. 

María de los Ángeles Luna y 
Alfonso Muñoz, visitaron la Feria 
de Coches que se ha celebrado 
en la localidad del 11 al 13 de ju-

nio, donde mantuvieron una re-
unión informal con los empresa-
rios del automóvil allí presentes 
y con directivos de la Asociación 
de Empresarios ASEMPE, para 
posteriormente reunirse en la 
Plaza Santa Bárbara con la pren-
sa local y acto seguido en un lo-
cal cercano, con un nutrido gru-
po de militantes locales, donde 
estuvieron debatiendo todas las 
dudas de los presentes, respec-
to a la primarias y contestando 
a cuantas preguntas quisieron 
hacerles.      

El domingo 13  de junio, los 
alrededor de 47.000 militantes 
que componen el censo socialis-
ta andaluz, podrán decidir libre-
mente  quién será el  candidato 
a la presidencia de la Junta de 
Andalucía. El Parlamento de An-
dalucía está formado por ciento 
nueve parlamentarios y las úl-
timas elecciones se celebraron 
para el periodo 2018-2021, por 
lo que Elías Bendodo, en calidad 
de Consejero de la Presidencia, 
Administración Pública e Inte-
rior, ha fijado las próximas elec-
ciones para el 27 de noviembre 
de 2022, obviando la petición de 
VOX que quería el adelanto de 
las mismas. 

Las primarias del PSOE en Andalucía mandan en el panorama político andaluz 

Visitan Peñarroya-Pueblonuevo los senadores por Córdoba, María de los Ángeles Luna y Alfonso Muñoz

Adalberto García Donas León

El IPBS lleva la exposición Calvas & bellas a la provincia para 
visibilizar y normalizar la realidad de las mujeres con cáncer
elp

La exposición, que estuvo en Córdoba capital, viajará por la provincia de Córdoba gracias al trabajo del 
Instituto Provincial de Bienestar Social

Acto de inauguración de la exposición en la plaza Santa Bárbara

 La plaza de Santa Bárbara de Peñarroya-Pue-
blonuevo acoge hasta el próximo 4 de julio, la 
exposición fotográfica titulada Calvas & be-
llas, una muestra que, tomando como punto 
de partida la experiencia de diez mujeres que 
han sufrido cáncer, trata de reflexionar sobre la 
belleza y la perfección más allá de los  cánones 
establecidos.

El presidente del Instituto Provincial de Bien-
estar Social (IPBS), Francisco Ángel Sánchez, 
ha sido uno de los que han participado en la 
inauguración junto al alcalde del municipio pe-
ñarriblense, José Ignacio Expósito, el oncólogo 
Juan de la Haba, impulsor de la exposición, y el 
director del proyecto, Javier Cantero. La exposi-
ción, que estuvo en Córdoba capital, viajará por 
la provincia de Córdoba gracias al trabajo del 
Instituto Provincial de Bienestar Social.

https://es.wikipedia.org/wiki/Elecciones_al_Parlamento_de_Andaluc%C3%ADa_de_2018
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Mamparas de protección 
en metacrilato y 

vidrio de seguridad templado
Presupuestos sin compromiso

677 447 442 Peñarroya-Pueblonuevo
C/ Hernán Cortés, 3

La Junta de Andalucía ha puesto en 
marcha una nueva ruta transporte 
interurbano a la demanda por taxi 
en zonas donde el servicio en auto-
bús es inviable para los operadores 
por la baja demanda. Se trata de un 
nuevo servicio que conecta Belmez, 
Villanueva del Rey y Espiel con Pozo-
blanco, según ha informado la dele-
gada de Fomento, Infraestructuras 
y Ordenación del Territorio, Cristina 
Casanueva, en su visita esta mañana 
al municipio de Belmez.

La nueva ruta del taxi rural es la se-
gunda ruta que se pone en marcha 
en la provincia, y forma parte del Pro-
grama Andalucía Rural Conectada 
que contempla la puesta en marcha 
de cuatro rutas en total. Un programa 
que prestará en las próximas sema-
nas servicio en 10 poblaciones (7 de 
origen de ruta y 3 de destino).

 La segunda ruta prestará un servi-
cio  disponible dos veces por sema-

na, los martes y jueves, con hora de 
salida desde Belmez a las 08:30 de la 
mañana y hora de vuelta desde Po-
zoblanco a las 14:00 de la tarde. Los 
itinerarios autorizados para este ser-
vicio de taxi son: Belmez-Pozoblan-
co, Villanueva del Rey- Pozoblanco y 
Espiel-Pozoblanco. El precio a abonar 
por los usuarios es 6,35 euros desde 
Belmez, 4,70   desde Villanueva del 
Rey y 3,50 desde Espiel.

 Al tratarse de un transporte a la de-
manda, las personas interesadas han 
de realizar una reserva previa a través 
del teléfono de atención telefónica 
número 955926766, con un plazo de 
antelación como mínimo de 24 horas 
antes del horario de salida.

Cristina Casanueva  señaló que 
“desde la Consejería de Fomento 
trabajamos porque los municipios 
de la provincia estén conectados 
sin dejar a nadie atrás, viva donde 
viva. La Junta de Andalucía tiene un 

compromiso especial con las zonas 
rurales y su apoyo en la lucha contra 
la despoblación”. Además, ha añadi-
do la delegada, este servicio de taxi 
“tiene ventajas por ofrecer un mayor 
confort, menos tiempo de viaje y un 
ahorro en el gasto de combustible.” 

 En cuanto a los objetivos del pro-
grama, Casanueva ha explicado que 
la iniciativa “nace con el objeto de 
ofrecer una solución de transporte 
público en las poblaciones del ámbi-
to rural que no tienen satisfechas sus 
necesidades de movilidad obligada, 
por asuntos sanitarios, administra-
tivos. judiciales, asistenciales, entre 
otros”. Además, añadió “estas pobla-
ciones se encuentran en zonas con 
baja demanda de transporte público 
que hace inviable la prestación de los 
servicios por las empresas concesio-
narias de transporte público colecti-
vo”.

  El programa Andalucía Rural Co-

La Junta pone en marcha el Programa Andalucía Rural Conectada entre Belmez, Villanueva 
del Rey, Espiel y Pozoblanco

Se trata de la puesta en servicio de la segunda ruta de taxi a demanda en zonas rurales de la 
provincia

Casanueva junto a los alcaldes de Belmez y Villanueva del Rey

elp

necta viene a reforzar, como  recal-
có Casanueva, “el compromiso de la 
Junta de Andalucía con los vecinos 
de los municipios pequeños partien-
do de la realidad y de las necesidades 
de cada uno de ellos y aplicando cri-
terios objetivos como el aislamiento 
geográfico y las dificultades de ver-
tebración territorial, tratando siem-
pre de alcanzar la cohesión territorial 
y evitar la despoblación”. De esta 

forma, concluyó la delegada, se con-
tribuye a “evitar el aislamiento y, ase-
gurar así, la consolidación del medio 
rural andaluz”.

La delegada en su visita estuvo 
acompañada de los alcaldes de Bel-
mez, Villanueva del Rey, Espiel y Po-
zoblanco, municipios beneficiarios 
del programa Andalucía Rural Co-
nectada.

Los Blázquez celebró el Día Mun-
dial del Medio Ambiente, y como 
vemos en las fotos las niñas y niños 
disfrutaron de las actividades desa-
rrolladas, a la vez que aprendieron 
y colaboraron en la conservación 
del medio ambiente en nuestro 
pueblo.

Los participantes aprendieron  de 
la importancia del buen uso del 
agua, con amiga Zoe, plantaron  en 
un vaso de yogurt, al que se le dio 
un nuevo uso, semillas de albahaca 
para verla crecer en casa, recorda-
ron a todos los  vecinos lo impor-
tantes que son los jardines de la 
localidad, con unos didácticos car-
teles y por último aportamos nues-
tro “puñado de tierra” a la planta-
ción de un olivo centenario.

Los Blázquez se ha adherido al 

Día Mundial del Medio Ambiente y proyecto un árbol 
por Europa
elp

programa  “Un árbol por Europa”,  
con el que además de plantar este 
árbol como símbolo de compro-
miso por la sostenibilidad y contra 

el cambio climático, promueve la 
participación de los jóvenes en el 
marco de proyectos  europeos. 

El Ayuntamiento de Peñarro-
ya-Pueblonuevo aprobó en pleno 
las  fiestas locales para 2022. Los 
días elegidos son el 7 de octubre, 
Día de  Nuestra Señora del Rosa-
rio, y el 5 de diciembre, ya que el 
día 4 es domingo.

El alcalde, José Ignacio Expósito 
(PSOE), señaló que “se han apro-

bado las fiestas locales para 2022, 
determinando como fiestas loca-
les los días 7 de octubre, día de 
Nuestra Señora del Rosario, pa-
trona de la localidad y como el día 
4 de diciembre cae en domingo el 
pleno ha acordado que la fiesta 
sea el día 5  de diciembre que  es 
lunes”.

El 7 de octubre y el 5 de diciembre 
serán los días de fiesta local en 2022
elp
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Las vecinas de Los Blázquez  man-
tienen viva las tradicionales alfom-
bras que adornan las calles en el 
Día del Señor, y aunque este año no 
ha habido procesión, ellas la han 
hecho con mucha ilusión.

Esta tradición viene de los años 
70, en los que la conocida como 
Sección Femenina enseñaba a las 

mujeres del pueblo a hacerlas.
Destacar en su elaboración el uso 

de serrín o sal, pintada de colores y 
todo tipo de material vegetal. 

Las tradiciones son conocimiento 
vivo, que se transmite de gener-
ación en generación, no permita-
mos que estos tesoros se pierdan.

El Ayuntamiento de Espiel ha ad-
quirido un nuevo vehículo para el 
servicio de Policía Local.

El antiguo coche, después de rea-
lizar un excelente servicio desde 
2013 y con más de 320.000 kilóme-
tros. a sus espaldas, ha llegado la 

hora de sustituirlo por uno nuevo, 
esta vez de la marca Toyota e hibri-
do, apostando así por las nuevas 
tecnologías para un menor impac-
to al medio ambiente y para poder 
realizar siempre el mejor servicio a 
la población.

El Ayuntamiento de Espiel adquiere 
un nuevo vehículo para la Policía 
Local
elp

El Ayuntamiento de Peñarroya-Pue-
blonuevo aprobó en pleno  la muta-
ción de manial del terreno  trasero 
del matadero municipal para ponerlo 
a disposición del parque de bombe-
ros que va a permitir  contar con un 
mayor espacio para el desarrollo de 
sus actividades diarias.

El alcalde, José Ignacio Expósito 
(PSOE), dijo que  “esto es una petición 

que se nos hizo desde el Consorcio 
Provincial de Extinción de Incendios  
y puesto que las dimensiones del 
actual  recinto se han quedado pe-
queñas para el desarrollo de  alguna 
iniciativa como puede ser la  realiza-
ción de prácticas de los bomberos o 
la posibilidad de realizar actividades 
de formación y de sensibilización con 
los centros educativos”. 

Día del Señor en Los Blázquez
elp

Aprobada la cesión de una parcela al 
Consorcio Provincial de Extinción de 
Incendios
Esta parcela se va a destinar para el uso del parque de bombe-
ros de  Peñarroya-Pueblonuevo

elp

Llamas y Expósito visitando la zona que se ha cedido al parque de bomberos de la localidad

La Asociación Empresarial de 
Peñarroya-Pueblonuevo y Co-
marca del Guadiato convoca las 
elecciones para elegir su nueva 
Junta Directiva el próximo lunes 
5 de julio. Se cumplen 4 años 
desde que el actual equipo se 
hiciese cargo de la dirección de 
la asociación. Su actual presi-
dente Clemente Molina anun-
ció a sus asociados en la última 
Asamblea General que no se 
presentará a la reelección debi-
do a la incompatibilidad con su 
actividad profesional y agrade-
ció el trato recibido todo este 
tiempo.

ASEMPE convoca elecciones   para elegir   a su nueva 
Junta Directiva
elp

El pleno del Ayuntamiento de 
Peñarroya-Pueblonuevo, aprobó 
la ratificación del  decreto de al-
caldía  sobre el desahucio admi-
nistrativo del bar  de la estación 
de autobuses.

El alcalde, José Ignacio Expó-
sito (PSOE), señaló que  “dentro 
del proceso  de desahucio ad-
ministrativo que está llevando 
a cabo el Ayuntamiento por in-
cumplimiento de  determinadas 
cuestiones por parte de la em-
presa  que venía gestionando el 
bar, por parte de alcaldía se emi-
tió  un decreto a través del cual 
se apercibía a la empresa gestora 
del bar  y se le  dio el plazo que 
marca la ley desde la recepción 
de la notificación para que aban-
donara las instalaciones y en-
tregara el bien, como  no se ha 

El pleno ratifica el decreto de desahucio  de la empresa 
que gestiona el  bar de la estación de autobuses

Tras no abandonar la firma las instalaciones en el plazo dado por ley se va a proceder al desahucio

elp

hecho, se ha dado parte al Juzgado 
y a través del Gabinete Jurídico de 
la Diputación se ha solicitado auto-
rización al juzgado para que  auto-

rice el desahucio y como paso pre-
vio es necesario la ratificación por 
parte del pleno de ese  decreto de 
desahucio administrativo”.

Desde el 21 de 
junio  están  habili-
tados y abiertos los 
aparcamientos de  la 
plaza San Sebastián 
en Espiel .  Desde el 
consistorio señalan 
que  esperan el uso 
responsable de la 
zona para disfrute 
de todos los espele-
ños.

Por segundo año consecutivo, 
el Ayuntamiento de Villaharta 
ha ingresado un incentivo de 
100 euros a cada niño matricula-
do en el curso escolar 2020/2021 
en el colegio de nuestra locali-
dad. La medida tiene como ob-
jetivos el fomento de la escolari-
zación en el CPR Vía Augusta de 
Villaharta, ayudar a las familias 
en los gastos escolares de sus hi-
jos y frenar la despoblación del 
municipio.

Incentivo a la escolarización en Villaharta
elp

Apertura de aparcamientos en la plaza de San 
Sebastián
elp
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Diversión para los más pequeños!!!
Empezamos la temporada en FamilyPark

Nos vemos de viernes a 
domingo y días festivos

Os esperamos

C/ ESTALAJES, 152         AZUAGA (Badajoz)

PODA Y VAREO

Isabel es una joven peñarriblense, 
con raíces guadiateñas ya que por 
vía paterna son de Peñarroya-Pue-
blonuevo y por parte materna pro-
ceden de La Granjuela.

Desde pequeña ha vivido la músi-
ca en su casa, como ella misma nos 
cuenta, tal era su interés que sus re-
galos eran instrumentos musicales, 
que aprendió a tocar de la mano 
de su progenitor. Con seis años co-
menzó a tomar clases de la mano 
del recordado maestro Cerrato, lle-
gando a dominar varios instrumen-
tos, especialmente la guitarra.

Con el paso de los años, teniendo 
que dedicar más tiempo a su for-
mación, tuvo que dejar las clases; 
pero en cuanto contaba con algo 
de tiempo lo dedicaba a dejar volar 
sus manos sobre las cuerdas y com-
poner. Fueron sus compañeros de 
facultad, que habiéndola escucha-
do cuando organizaban reuniones 
estudiantiles, quienes la animaron 

a grabar.
Cuenta con muchos temas es-

critos por ella que poco a poco irá 
dando a conocer, pero es con la 
canción “Piña con coco”, con la que 
ha irrumpido en el mundo musical 
y que cuenta con todos los compo-
nentes para convertirse en canción 
del verano; su ritmo es pegadizo, 
y su letra refrescante, si a esto se 
suma un precioso vídeo que ha 
sido grabado en México, concre-
tamente en la zona de Yucatán, el 
resultado es espectacular. Paisajes 
paradisiacos que unidos a la pre-
ciosa voz de Isabel, conforman una 
delicia para los sentidos.

Ya está subida a plataformas digi-
tales como son Spotify o Youtube, 
en las que está teniendo miles de 
descargas y reproducciones, aquí 
les dejamos el enlace directo para 
que puedan ver el videoclip, que 
ha sido la propia Isabel quien ha 
dirigido el montaje ya que es licen-

Isabel Rochez una joven peñarriblense  cantante y 
compositora

Con la canción “Piña con coco”, se estrena en el mundo musical

elp

ciada en Publicidad y relaciones públicas.
Desde este medio le damos la enhorabuena 

a nuestra paisana, le deseamos muchos éxi-
tos y desde aquí les iremos informando de los 
mismos.

El Ayuntamiento de Peñarro-
ya-Pueblonuevo ha finalizado 
una actuación de mejora del 
segundo tramo de la calle Ca-
latrava, que ha completado la 
actuación desarrollada el año 
pasado en el primer tramo. Con 
esta intervención se ha llevado a 
cabo la instalación de una nueva 
red de abastecimiento de agua, 
así como la renovación del ace-
rado existente.

Esta obra se enmarca en el 
Plan de fomento del empleo 
agrario (Pfea). En esta mejora 
de calle, el Ayuntamiento de Pe-
ñarroya-Pueblonuevo, ha inver-
tido un total de 91.053,75 euros, 
de los cuales 34.325,73 euros se 
han destinado a materiales de 
obra. Los restantes 56.728,02 

euros se han destinado al pago 
de mano de obra, y ha permiti-
do la contratación de 4 oficiales 
y 33 peones para su ejecución.

El alcalde, José Ignacio Expó-
sito (PSOE),  señaló  que “con 
esta obra hemos completado 
una actuación ya iniciada en el 
plan anterior, y continuamos 
mejorando las infraestructuras 
básicas de la localidad, intervi-
niendo en todas las zonas del 
municipio. La intención del ac-
tual equipo de gobierno es ir 
dando respuesta en la medida 
de lo posible a las deficiencias 
existentes en nuestro pueblo, 
que permitan mejorar el aspec-
to de la localidad”.

Finalizan las obras de mejora del segundo tramo de la calle 
Calatrava
Esta actuación ha tenido una inversión superior a los 
90.000 euros

elp

Vista de la calle Calatrava tras la remodelación

El Ayuntamiento de Peñarro-
ya-Pueblonuevo  ha puesto en mar-
cha una nueva edición de la Escuela 
de Verano, tras el parón del pasado 
año motivado por la pandemia. 

Este programa está dirigido a es-
colares de Educación Primaria de la 
localidad, se va a desarrollar desde 
el 1 al 31 de julio de 2021, de lunes 
a viernes y en horario de 11,00h a 
13,30h. 

Cada jornada de trabajo y diver-
sión comenzará en las instalaciones 
del CEIP San José de Calasanz don-
de se van a desarrollar talleres de 
psicomotricidad, de estimulación 
cognitiva y de desarrollo físico-mo-
tor, para continuar con la realiza-

ción de actividades acuáticas en las 
instalaciones de la piscina munici-
pal, así como talleres deportivos, 
gymkhanas, etc. 

Además, se ofrece un servicio de 
comedor para los menores a través 
de un catering ofrecido por una em-
presa especializada. Este servicio se 
ofrece, en las instalaciones del co-
medor del colegio San José de Cala-
sanz, de 13,30h a 14,30h.

Bajo el control de la coordinadora 
de esta Escuela de Verano y traba-
jadora social del Ayuntamiento, se 
va a contar con 3 monitoras y varios 
voluntarios para acompañar, formar 
y controlar a los participantes en 
esta escuela de verano 2021, lo cual 

garantiza una adecuada atención 
y cuidado a los participantes y una 
programación completa y apropia-
da para sus edades.  

El alcalde, José Ignacio Expósito 
(PSOE), señaló que  “este año hemos 
podido recuperar la Escuela de Ve-
rano, fomentando la convivencia, el 
aprendizaje y la diversión.Una vez 
más, vamos a ofrecer un servicio de 
comedor para los más pequeños, 
sobre todo para los que procedan 
de familias con escasos recursos 
económicos, evitando que ningún 
menor se quede sin cubrir sus nece-
sidades más básicas”.

El Ayuntamiento recupera la Escuela de Verano

Además, se ofrece un servicio de comedor para los menores a través de un catering ofrecido por una em-
presa especializada

elp
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Coincidencia o no, días antes de 
cumplirse los 20 años de la inaugu-
ración del Supermercado Mercadona 
en Peñarroya-Pueblonuevo, situado 
en la calle Romero Robledo, el 28 de 
junio ha abierto al público la nueva 
superficie comercial construida en 
tiempo récord, ,la obra comenzó en 
octubre del año pasado con la ade-
cuación de los terrenos y ha termina-
do un día antes de su inauguración, 
utilizando para ello todos los medios 
técnicos a su alcance, que han finali-
zado, por poner unos ejemplos, con 
amplios aparcamientos y pasillos más 
anchos en la tienda para mejor como-
didad de los clientes. 

El nuevo supermercado está situado 

en la Avda. de Extremadura, frente al 
IES “Florencio Pintado” y cuenta con 
una superficie construida sólo para 
tienda de 1.886 metros cuadrados y 
104 plazas de aparcamiento. Es aten-
dida por 40 trabajadores y trabajado-
ras repartidas en diferentes turnos y 
la inversión ha sido de 4.1 millones de 
euros, participando en su construc-
ción 246 trabajadores pertenecientes 
a 65 empresas, de las que tres, Ban-
macor, S.L., Ingeniería Civil y Minera 
ICM y Talleres Cubillo Sánchez, han 
sido de la localidad.

Mercadona S.A. nace en 1977, den-
tro del grupo Cárnicas Roig,   en la 
localidad valenciana de Pobla de 
Farnals, propiedad de Francisco Roig 

Ballester y su esposa Trinidad Alfonso 
Mocholi, con el objetivo de ampliar la 
comercialización de carnes y expan-
dirse al negocio de ultramarinos.

En 1981  Juan Roig  Alfonso compra 
la empresa de sus padres, que en ese 
momento cuenta con ocho  tiendas 
de ultramarinos  en  Valencia,  con el 
apoyo de su esposa y de sus herma-
nos Francisco, Amparo y Trinidad.  Se-
gún cuentan respecto a la proceden-
cia del nombre, uno de los hijos del 
matrimonio, Juan, se lo puso emulan-
do el de una marca de pasta italiana 
“Mercadonna”, pero modificado lige-
ramente; sin embargo, en otras fuen-
tes se señala que proviene del valen-
ciano “mercat de dona” (mercado de 

Inaugurado el nuevo Supermercado Mercadona en 
Peñarroya-Pueblonuevo

Cuenta con una superficie construida sólo para tienda de 1.886 mt2 y 104 plazas de aparcamien-
to. Es atendida por 40 personas y la inversión ha sido de 4.1 millones de euros. En el Nuevo Mo-
delo de Tienda Eficiente, contempla la sección “Listo para comer” y nuevas mejoras ambientales, 
tecnológicas y servicio

Adalberto García Donas León

la mujer).
Sea como fuere, Mercadona ha 

construido en Peñarroya-Pueblonue-
vo su “Nuevo Modelo de Tienda Efi-
ciente” en el que se contempla entre 
otras novedades la sección “Listo para 
Comer” y nuevas mejoras en cuento 
a zona de descanso para los que los 
empleados… “disfruten de una ma-
yor comodidad en sus momentos de 

descanso, así como un comedor y 
zona de taquillas más amplias y có-
modas”. También cuenta con mejoras 
ambientales, tecnológicas y de servi-
cio, encaminadas al ahorro energéti-
co, dispositivos electrónicos con los 
que los empleados pueden compartir 
información desde cualquier punto 
de la tienda, facilitando y agilizando 
los procesos de toda la cadena.   

El Ayuntamiento de Peñarroya-Pueblo-
nuevo ha puesto en marcha una actuación 
de mejora de un tramo de la Plaza España. 
Con esta intervención se pretende dar so-
lución a los problemas de seguridad en la 
circulación existentes, como consecuencia 
del levantamiento del firme, generado por 
las raíces de la arboleda cercana. Además, se 
va a llevar a cabo la instalación de una nueva 
red de abastecimiento de agua, así como la 
renovación del firme y del acerado existen-
tes.

Esta obra se enmarca en el Plan de fomen-
to del empleo agrario (Pfea), y el plazo de 
ejecución es de dos meses de duración. En 
esta mejora de calle, el Ayuntamiento de Pe-
ñarroya-Pueblonuevo, va a invertir un total 
de 49.565,51 euros, de los cuales 20.756,27 
euros se destinarán a materiales de obra. 
Los restantes 28.809,24 euros se van a desti-
nar al pago de mano de obra, y va a permitir 
la contratación de 2 oficiales y 17 peones 
para su ejecución.

El alcalde, José Ignacio Expósito (PSOE),  

señaló  que “con esta obra seguimos me-
jorando las infraestructuras básicas de la 
localidad, teniendo un especial interés esta 
actuación puesto que es zona de paso de 
multitud de vehículos como consecuencia 
de la cercanía a centros escolares. La inten-
ción del actual equipo de gobierno es ir dan-
do respuesta a las deficiencias existentes en 
nuestro pueblo, que permitan mejorar el as-
pecto de la localidad al mismo tiempo que 
se eliminan problemas de seguridad, como 
es este caso”.

Esta actuación tiene un plazo de ejecución de dos meses

Comienzan los trabajos de mejora en la Plaza España
elp

Actuaciones qe se están llevando a cabo en la Plaza  España

https://es.wikipedia.org/wiki/Francisco_Roig_Ballester
https://es.wikipedia.org/wiki/Francisco_Roig_Ballester
https://es.wikipedia.org/wiki/Ultramarinos
https://es.wikipedia.org/wiki/Juan_Roig_Alfonso
https://es.wikipedia.org/wiki/Tienda_de_ultramarinos
https://es.wikipedia.org/wiki/Tienda_de_ultramarinos
https://es.wikipedia.org/wiki/Valencia
https://es.wikipedia.org/wiki/Idioma_catal%C3%A1n
https://es.wikipedia.org/wiki/Idioma_catal%C3%A1n
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677 545 496 
649 575 191
Peñarroya-Pueblonuevo 

El centro polivalente de Peñarro-
ya-Pueblonuevo acogió el pasado 
17 de junio la audición de fin de 
curso de los alumnos de la Escuela 

de Música de la localidad gestiona-
da por la empresa Música y Maes-
tro.

 Una audición en la que los alum-

La Escuela de Música celebra su audición de fin de curso

La audición se llevó a cabo en el centro polivalente el pasado 17 
de junio

elp

nos pudieron actuar en un escena-
rio mostrando su evolución y  buen 
hacer.

El centro imparte  disciplinas 
como  de piano, guitarra, guitarra 
clásica, guitarra flamenca, guitarra 
eléctrica, trompeta, batería infantil  
y adultos, música y movimiento  o  
danza.

La empresa Música y Maestro lle-
va ya varios años gestionando la 
escuela de música de la localidad 
donde cuenta con un importante 
número de alumnos  que crece año 
a año, a lo que se suma   que cada 
año tratan de ampliar su oferta for-
mativa tratando de dar respuestas 
a las inquietudes  de la ciudadanía. 

La Escuela de Música se encuen-
tra ubicada en la calle Maestro José 
Torrellas.
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Los árboles son siempre una bendición. 
Tenerlos cercanos, da la sensación de tener  
la naturaleza a nuestro alcance, que el aire 
que respiramos esté más oxigenado y que 
den frescor en verano, pero a veces, solo a 
veces, tener unos árboles de gran tamaño 
justo al lado de nuestra casa, dan más pro-
blema que beneficio por diferentes causas, 
que poco a poco iré desgranando. 

Eso es lo que le está ocurriendo a Alber-
to García Rubio, cuya vivienda está en el 
barrio francés, en la calle Andrés Chastell, 
nº 3 de Peñarroya-Pueblonuevo, dando su 
lateral izquierdo a un terreno particular, 
cuyo propietario vive fuera de la localidad 
y al vial Norte. 

Pues bien, poniéndonos en situación, se-
gún lo declarado por Alberto García a este 
medio y lo solicitado por escrito al Ayun-
tamiento, parece ser que tres de estos ár-
boles tipo acacias, tan bonitos y frondosos 
en apariencia, han crecido de forma espon-
tánea alimentándose del agua que segura-
mente rezuma de la tubería principal de 
agua potable que baja desde los depósitos 
principales cercanos y que a simple vista se 
puede ver por donde va, solo con observar 
la hierba verde y los juncos existentes en 
la franja por donde discurre dicha tubería. 
Si encima son de hoja caduca, y su creci-
miento, miden casi siete metros de altura, 
ha sido proporcional a la humedad que 
tienen a su alrededor, la cosa se complica 
llegado el otoño, al caerse todas las hojas 
al mismo tiempo, unido al consiguiente 

peligro que tienen sus raíces al poder rom-
per dicha tubería, que repito es una tubería 
general, que de romperse, dejaría a medio 
pueblo sin agua durante un tiempo, sin 
contar el posible daño que le causaría a la 
citada vivienda de Alberto si esto llegara a 
ocurrir, por lo que solicita… “La extracción, 
ya que se encuentra próximo a una tubería 
general de agua potable y arquetas para 
desagües. O en su caso una tala de descar-
ga generalizada”. 

Dos de estos árboles han crecido en el 
terreno particular mencionado, junto a la 
acera del vial norte en su margen derecha 
con dirección hacia la antigua Estación de 
FEVE de Pueblonuevo del Terrible y el otro, 
está justo enfrente en el margen izquierdo, 
en terreno municipal fuera de la acera del 
vial junto a una gran arqueta de evacua-
ción de agua de lluvia.

Por otro lado, nuestro amigo Alberto no 
entiende, cómo permitieron poner en su 
día unos poster de madera para sujetar 
unos cables de varios tipos y servicio, que 
el primero arranca justo al lado del segun-
do árbol mencionado, desde donde atra-
viesan el vial hasta otro poste colocado en 
el terreno particular junto a la vivienda de 
Alberto, desde donde continúan los cables 
por la calle Andrés Chastell, a través de mu-
chos más postes de madera, en lugar de ir 
soterrados, desluciendo así el entorno de 
un Barrio Francés declarado desde hace 
años zona BIC (Bien de Interés Cultural). 

A todo lo dicho, añadir también, que el 

crecimiento de los mencionados árboles 
está provocando que sus ramas se hayan 
entrelazado de tal manera con dichos ca-
bles, que han conseguido mover un poco 
el poste de madera más cercano debido a 
la tensión que soporta, de tal forma, que 
corren el riesgo de ser arrancados en cuan-
to venga una tormenta o vendaval de aire 
como los que de vez en cuando pasan por 
nuestro pueblo arrancando algún árbol 
que otro. En su escrito Alberto lo deja bien 
claro… “En el vial de la Estación, a la altura 
de mi domicilio, hay tres árboles con una 
altura de seis metros o más, que están es-
trangulando varios cables, causando grave 
peligro para los viandantes y mi domicilio”. 

Parece ser que desde el Ayuntamiento le 
han dicho que están estudiando la posible 
solución, pero de esto hace meses, el con-
cejal que estuvo viendo in situ el problema 
y le hizo ese comentario, ha sido destituido 
de su cargo, el tiempo pasa y la solución 
no llega, provocando la consiguiente pre-
ocupación de nuestro interlocutor Alberto 
que ve cómo llega un otoño más, y con él, 
la caída de la hoja y los posibles atranques 
de las tuberías desagüe cercanas a su do-
micilio.

Tan sólo pide un poco de comprensión y 
celeridad en solucionar un problema, que 
desde el Ayuntamiento sería fácil de reali-
zar, aparte de ir pensando en soterrar los 
cables mencionados que tanto afean en 
entorno del barrio.             

Árboles problemáticos
Adalberto García Donas León

Se ha celebrado en el Estadio Municipal 
“Casas Blancas” de Peñarroya-Pueblonuevo 
los días 12 y 13 de junio y en el mismo han 
participado 35 equipos  repartidos entre las 
categorías Prebenjamín (5), Benjamín (10), 
Alevín (12) e Infantil (8), procedentes de Vi-
llanueva de la Serena, Almendralejo, Azua-
ga, Badajoz, Córdoba,  Hinojosa del Duque, 
Fuente Obejuna, Peñarroya-Pueblonuevo, 
Adamuz y Sevilla.

El V Torneo “FÚTBOL ES FÚTBOL” Memorial 
“Vujadin Boskov”, ha sido organizado por el 
Peñarroya-Pueblonuevo, CF con su presi-
dente Mario Iglesias a la cabeza, en un alarde 
de organización, elogiado por casi todos los 
equipos participantes consultados, desta-
cando la amabilidad y el cariño hacia los ni-
ños y sus acompañantes, sobresaliendo prin-
cipalmente el comportamiento ejemplar de 
todos los participantes a lo largo del torneo. 

En cuanto a los resultados, el grupo de pre-
benjamín, con tan solo 5 equipos, se jugó 
a modo liguilla, quedando la clasificación 
como sigue: 1º) CD Juanín y Diego (Córdoba), 

2º Extremadura UD (Almendralejo), 3º CD 
Deportivo Córdoba, 4º CD Apademar (Cór-
doba) y 5º Peñarroya FB. El resto de catego-
rías se disputó por liguilla, más las eliminato-
rias de semifinales y final.

En categoría Benjamín, la final la jugaron el 
CD Inicia (Villanueva de la Serena) y el Cór-
doba CF, con un resultado final (1 a 2). En 
categoría Alevín, se enfrentaron en la final el 
Córdoba CF y el Extremadura FB “B” (Almen-
dralejo), con resultado a favor del Córdoba 
(3 a 2). Y por último en categoría Infantil, se 
enfrentaron el CD El Viso (Córdoba) contra el 
CD Selección Norte Sevilla, con el resultado 
claro a favor del Norte Sevilla (0 a 5).

Los partidos de las categorías prebenjamín, 
benjamín y alevín, se jugaron a lo largo de 
una única parte de 20 minutos y a mitad de 
campo, excepto la final que se jugó en dos 
partes de 15 minutos cada una. Los jugados 
por los infantiles, se jugó a campo completo 
a lo largo de una sola parte de 30 minutos, 
excepto la final que la jugaron en dos partes 
de 25 minutos cada una.        

V Torneo “Fútbol es Fútbol” Memorial “Vujadin Boskov” 

En el mismo han participado 35 equipos procedentes de Badajoz, Sevilla y Córdoba
Adalberto García Donas León

Equipo Benjamin Cordoba CF

Equipo Alevin Cordoba CF 
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Próxima apertura  Tanatorio de Belmez

El presidente de la Agencia Pro-
vincial de la Energía, Víctor Monto-
ro, ha hecho entrega a la alcaldesa 
de Fuente Obejuna, Silvia Mellado 
(PSOE) del Plan de Movilidad Urba-
na Sostenible (PMUS), documento 
que contempla el análisis y la reali-
zación de estudios de implantación 
de medidas relacionadas con la 
movilidad, de acuerdo con las ca-
racterísticas de cada municipio.

Montoro  señaló que “estos estu-
dios priorizan modos de desplaza-
miento menos contaminantes, la 
reducción del consumo energético 
asociado al transporte y la mejora 
de la calidad del aire en nuestros 
pueblos”.

“En el caso de Fuente Obejuna, 
nos encontramos ante una locali-
dad con un elevado número de al-
deas, un total de 14, lo que implica 
unas necesidades adicionales de 

movilidad entre estos núcleos po-
blacionales y el principal”,  añadió 
Montoro.

El también vicepresidente quinto 
de la Diputación de Córdoba men-
cionó  que “según los datos censa-
les hay un total de 4.352 vehículos 
en el municipio, de los que 2.654 
son turismos”.

Montoro  explicó que “se han 
realizado encuesta entre la pobla-
ción, tanto del núcleo principal 
(68%) como a los residentes en al-
deas (32%), habiéndose puesto de 
manifiesto que los motivos de los 
desplazamientos son mayoritaria-
mente la realización de compras, 
seguidos de trabajo y visitas a fa-
miliares y amigos, realizándose la 
mayoría de ellos en vehículos pri-
vados”.

“Los datos dejan ver que los veci-
nos y vecinas de las aldeas se des-

plazan al núcleo principal a diario 
en un 21% de los casos, mientras 
que el 48% lo hace de manera oca-
sional, existiendo la posibilidad de 
utilizar un  autobús público muni-
cipal que realiza este trayecto”, ha 
matizado Montoro.

En relación con las bolsas de apar-
camiento, el estudio realizado por 
parte de la Agencia Provincial de 
la Energía ha contabilizado un to-
tal de 252 plazas, correspondiendo 
dos de ellas a personas con movili-
dad reducida.

Del mismo modo, se ha procedi-
do al análisis del viario, movilidad 
eléctrica, siniestrabilidad y “se han 
planteado medidas de mejora de la 
movilidad urbana, desde el punto 
de vista de la sostenibilidad am-
biental por valor de 1.710.976 euros 
con un horizonte temporal que nos 
lleva a 2028”, ha matizado el dipu-

La Agencia Provincial de la Energía entrega al Ayuntamiento de Fuente Obejuna el PMUS

El Plan incluye medidas de mejora de la sostenibilidad ambiental por valor de 1.710.976 euros, 
con un horizonte temporal que llega hasta 2028
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Montoro junto a Mellado en su visita a Fuente Obejuna

tado provincial.
El presidente de la Agencia Pro-

vincial de la Energía  afirmó que 
“se han realizado propuestas que 
incluyen actuaciones en el viario y 
ejes de circulación, además de tra-
zados peatonales y ciclistas, mejora 
de la red de aparcamiento o actua-

ciones de mejora del transporte 
público”.

El coste total de la redacción del 
PMUS ha sido de 6.957,5 euros y ha 
estado financiado en un 80% por la 
Agencia Provincial de la Energía y el 
20% restante por el propio Ayunta-
miento.

El Ayuntamiento de Peñarro-
ya-Pueblonuevo puso en marcha el 
pasado 28 de junio una nueva edi-
ción del programa Veranolandia, el 
cual se organiza desde la Conceja-
lía de Juventud y se desarrolla en 
las instalaciones de la Casa de la 
Juventud.

Esta iniciativa se plantea para 
ofrecer a los más pequeños una 
serie de actividades lúdicas que 

les permitan aprender y jugar al 
mismo tiempo, las cuales se van a 
desarrollar adaptadas a las reco-
mendaciones de las autoridades 
sanitarias para garantizar la salud 
de los participantes. Por ello, para 
participar en las distintas activida-
des es obligatorio el uso de masca-
rillas y de gel hidroalcohólico.

Veranolandia 2021 está dirigido a 
niños y niñas de entre 6 y 12 años, 

se va a desarrollar durante los me-
ses de verano, estableciéndose dos 
grupos con 10 participantes por 
turno. Esta iniciativa va a tener lu-
gar durante los lunes, miércoles y 
viernes para uno de los grupos, y 
durante los martes, jueves y viernes 
para el segundo grupo. El horario 
de las actividades será de 11 a 13 
horas, salvo los viernes en los que 
el primer grupo tendrá horario de 

10,30 a 11,30 horas, y el segundo de 
los grupos de 12 a 13 horas.

En esta edición, todas las activida-
des se van a ejecutar en las instala-
ciones de la Casa de la Juventud, 
y se verán complementadas con 
visitas a edificios emblemáticos de 
nuestra localidad para conocer el 
patrimonio industrial, como es el 
Almacén Central.

El alcalde, José Ignacio Expósito 

(PSOE), señaló que, “este tipo de ini-
ciativas son necesarias, ya que per-
miten llenar de contenido los días 
de verano de los más pequeños, y 
al mismo tiempo sirven también 
para fomentar el compañerismo y 
las relaciones personales, además 
de facilitar la conciliación de la vida 
laboral y familiar en épocas estiva-
les”. 

Comienza Veranolandia 2021
Veranolandia está dirigido a niños y niñas de entre 6 y 12 años y se va a desarrollar durante los meses de verano
elp
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Por fin la batalla emprendida con-
tra el Covid-19 está dando sus fru-
tos, lo que permite que poco a poco 
volvamos a la normalidad, pudien-
do realizar, con cierto control de la 
situación y siguiendo estrictamen-
te el protocolo establecido para el 
momento actual de la pandemia, 
ciertas actividades culturales que 
desde el 14 de marzo de 2020 con 
el inicio del Estado de Alarma, ha-
bíamos dejado de hacer. Gracias a 
la nueva normativa, se abre de nue-
vo al público la Casa de la Cultura 
en Peñarroya-Pueblonuevo y con 
ello, poder realizar diferentes acti-
vidades culturales en su interior. 

Una de estas actividades ha sido 
la realización de la 9º Edición de la 
Gala del Turismo de Córdoba, orga-
nizado por el Patronato Provincial 
de Turismo dependiente de la Di-
putación Provincial, con quien ha 
colaborado, como no podía ser de 
otra manera, nuestro Excmo. Ayun-
tamiento. La misma se celebró el 
viernes 18 de junio y se otorgaron 
12 reconocimientos, siendo testi-
gos de ello alrededor de 70 perso-
nas, entre autoridades, entidades 
galardonadas y acompañantes, 
bajo un estricto control de acceso 
por protocolo Covid-19, evitando, 
como así fue, completar el aforo 
permitido en estos casos. 

Fue presentado por Doris Cuadra-
do y Pedro Calzado, los cuales en-
viaron un reconocimiento especial 
a las empresas que han diseñado 
y elaborado de forma exclusiva los 
galardones. Concretamente a la Es-
cuela de Joyería de Córdoba, como 
centro de referencia nacional de or-
febrería y joyería y a la Escuela de la 
Madera de Encinas Reales, referen-
te del mueble, ambas dependien-
tes del Servicio Andaluz de Empleo.

Antes de la entrega de reconoci-
mientos al mérito turístico, pronun-
ció unas palabras nuestro alcalde, 
José Ignacio Expósito Prats, dando 
las gracias al Patronato Provincial 
de Turismo de Córdoba y a la Dipu-
tación Provincial, por la elección de 
nuestro municipio para acoger esta 
Gala… “Este hecho supone un hito 
para nosotros y un espaldarazo por 
el trabajo que desde este munici-
pio, en colaboración con el resto de 
municipios de la Comarca del Gua-
diato, venimos haciendo en pro 
del turismo, entendiendo que el 
sector turístico tiene ya un espacio 

bastante importante en otras co-
marcas de la provincia de Córdoba 
…///… Es un elemento de dinami-
zación de la economía de nuestros 
pueblos, al contar con los recursos 
necesarios para hacerlo, diferentes 
al de los otros territorios, por lo que 
estamos trabajando para ponerlo 
en valor, haciendo del turismo un 
motor de desarrollo y generación 
de riqueza en nuestros pueblos”. 
Una gala, que sus cinco primeras 
ediciones se realizaron en la capital 
cordobesa, para convertirse a partir 
de la sexta en itinerante, pasando 
por Lucena, Priego de Córdoba, 
Palma del Río y Peñarroya-Pueblo-
nuevo. 

Los reconocimientos al mérito tu-
rístico fueron entregados de forma 
alterna por Antonio Ruiz Cruz, Pre-
sidente de la Diputación Provincial 
de Córdoba, Ángel Pimentel López, 
Delegado de Turismo de Córdoba, 
María Dolores Amo Camino, Vice-
presidenta Primera, Diputada de 
Asistencia Económica a los Munici-
pios y Mancomunidades, Francisco 
Palomares Sánchez, Diputado de 
Naturaleza y Carreteras, Juan Díaz 
Caballero, Diputado de Cohesión 
Territorial, Inmaculada Silas Már-
quez, Diputada de Turismo y José 
Ignacio Expósito Prats, Alcalde de 
Peñarroya-Pueblonuevo. 

Tras el discurso de inicio de nues-
tro alcalde, fueron pasando por el 
escenario para recibir el recono-
cimiento, entidades y actividades 
como la Feria del Jamón Ibérico 
de Bellota de los Pedroches que 
anualmente se realiza en Villanue-
va de Córdoba, recibiéndolo su al-
caldesa, Dolores Sánchez Moyano; 
la directora del Parque Acuático 
“Acuasierra” Juana María Obrero 
Solís, como la mejor empresa tu-
rística; Francisco José Mulero Moli-
no, presidente de la Asociación sin 
ánimo de lucro para el Fomento del 
Turismo del Valle del Guadalquivir 
Cordobés; mención especial a los 
municipios de Alcaracejos, reci-
biendo el premio su alcalde, José 
Luis Cabrera Romero, de Belalcázar, 
con su alcalde, Francisco Luis Fer-
nández Rodríguez, en el escenario 
y de Hornachuelos, recogiéndolo 
su Primer Teniente de Alcalde, Ale-
jandro Tamariz Ramos; al municipio 
de Iznajar, con su alcalde, Lope Ruiz 
López al frente, por su labor en fa-
vor del turismo rural; al programa 

de Radio Peñarroya Cadena Ser 
“Ser Viajeros Guadiato”, recibiendo 
el reconocimiento su director, Luis 
Miguel Recober García y el pre-
sentador del mismo, José Alonso 
Ballester; a la Web Turística WWW 
DestinoSubbética.es, recibiendo el 
reconocimiento, María Camacho 
Mesa, presidenta del Centro de Ini-
ciativas de Turismo de la Subbética 
y Jorge Delgado Carrillo, miembro 
de la Junta Directiva del proyecto; a 
la Comandancia de la Guardia Civil 
de Córdoba, por su apoyo con todo 
lo relacionado con actividades tu-
rísticas en la provincia, representa-
dos por el Jefe de la Comandancia, 
Teniente Coronel Juan Carretero; 
reciben una mención especial, los 
Trabajadores del Sector de la Hos-
telería y Turismo de la Provincia, 
representados por el Secretario 
Provincial de UGT de Movilidad, 
Servicio y Consumo, miembro del 
Consejo Patronato de Turismo, 
Juan Martínez Beltrán y Antonio 
Alcántara Luque, presidenta de 
la Comisión Turismo y Cultura de 
FECO, justificó su ausencia a la cita 
la representante de CC.OO Turismo, 
Eva Sánchez Martínez; y por último 
fue elegido como nuevo Embaja-
dor del Turismo Cordobés, Palomo 
Spain, diseñador internacional, que 
desde su Posadas natal, diseña y 
realiza sus modelos de alta costura, 
repartidos por todo el mundo y con 
los que desfila en la mejores pasa-
relas internacionales, recibiendo su 
premio días antes, por problemas 
de agenda, en la propia Diputa-
ción, pero dirigiéndose a todos los 
presentes por video.     

El encargado de cerrar la clausu-
ra del acto, fue el presidente de la 
Diputación de Córdoba, Antonio 
Ruiz Cruz, pronunciando una boni-
tas y sentidas palabras con las que 
ensalzó al turismo cordobés como 
referente mundial del turismo de 
interior… “Tenemos todo lo nece-
sario para ser destino de referencia 
en cuanto al turismo de interior en 
España y a nivel internacional, pues 
a lo largo de los 77 pueblos que for-
man nuestra provincia, contamos 
con 6 declaraciones de Patrimonio 
Mundial de la Humanidad, 4 en la 
capital y 2 en la provincia, más 2 
que compartimos con el resto de 
Andalucía, 3 parques naturales, 7 
denominaciones de origen prote-
gidas, 2 Reservas Starlight, donde 

Novena Edición de la Gala del Turismo de Córdoba

Se ha realizado en la Casa de la Cultura de Peñarroya-Pueblonuevo, bajo estrictas medidas de 
seguridad anti Covid-19

Adalberto García Donas León

se puede observar el cielo noctur-
no como recurso turístico por su 
poca contaminación lumínica, 6 
vías verdes con 200 kilómetros de 
recorrido único, 45 museos catalo-
gados por la Junta de Andalucía y 
muchos más monográficos repar-
tidos por la geografía cordobesa, 
2.300 yacimientos arqueológicos, 
contamos con 8 embalses navega-
bles, 3 playas artificiales de interior, 
300 días de sol, 13 espacios para 
la celebración de congresos, 825 
establecimientos de alojamiento, 
una gastronomía maravillosa, mu-
cha cultura musical y sobre todo, la 
hospitalidad de nuestra gente, que 
recibimos con los brazos abiertos 
a los turistas que nos visitan. Con 
todos esos mimbres y la puesta en 
valor de todo eso que contamos 
en estos tiempos de pandemia, 
tenemos que hacer que el turismo, 
como sector estratégico en nuestra 
economía, consiga desarrollar todo 
el potencial de crecimiento que te-
nemos”.

Como broche final a todo lo vi-

vido, tuvimos la oportunidad de 
disfrutar con el son marcado por el 
Grupo Trémolo de Peñarroya-Pue-
blonuevo, formado por, Samuel 
López al cajón, Juan Jesús Fernán-
dez a la guitarra y Nuria Dávila a 
la voz, que interpretó tres temas 
como son “Córdoba de mis amores, 
de Álvaro Vizcaíno, la versión de In-
dia Martínez del tema “90 Minutos” 
compuesto por Vanesa Martín y el 
bolero “Lágrimas Negras” versio-
nados por ellos mismos, de Miguel 
Matamoros, adaptada de la versión 
que en su día realizó Diego “El Ci-
gala”. Tres temas, sobre todo con el 
último, que arrancaron una larga 
ovación de los presentes puestos 
en pie. 

Enhorabuena a todos los premia-
dos y de forma especial al equipo 
técnico (sonido, sala de control, 
de iluminación, etc.), que hicieron 
posible que este evento fuera visto 
en directo a través de YouTube en 
todo España y por supuesto, desde 
cualquier parte del mundo.      

C/ Sol s/n     |  PEÑARROYA-PUEBLONUEVO  (CÓRDOBA)

957 39 37 33  | 621 22 46 32
www.rapidmotor.es
Email: info@rapidmotor.es
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No cabe duda que con el paso 
del tiempo -han pasado 15 meses 
desde que el Gobierno implantó 
el Estado de Alarma aquel 14 de 
marzo de 2020-, las cosas van vol-
viendo poco a poco al sitio del que 
nunca debieron salir y una de ellas 
es la tradicional celebración del 
Corpus Christi en la calle, eso sí, 
con las restricciones acordes a los 
protocolos Covid-19 establecidos.

Así las cosas y como hemos in-
formado, en varias de las aldeas 
de Fuente Obejuna como Ojuelos 
Altos, Alcornocal, Los Pánchez, La 
Cardenchosa, Posadilla y Naval-
cuervo, han celebrado procesio-
nes en la calle con altares inclui-
dos, mientras que en la mayoría 
de los pueblos, incluido el propio 
Fuente Obejuna, la celebración se 
ha realizado en el interior de las 
Parroquias correspondientes, con 
excepción de Belmez que segui-
damente comentaré. 

En las tres Parroquia de Peñarro-
ya-Pueblonuevo, la celebración se 
ha realizado el domingo 6 de junio 
y ha sido similar, celebrándose la 
exposición del Santísimo a lo largo 
de la celebración de la Santa Misa 
ante la presencia de niños y niñas, 
que como es tradición, iban ves-
tidos con sus trajes de Prime Co-

munión. El dato excepcional lo ha 
aportado el Párroco de San Miguel 
Arcángel, Rafael Moreno Sillero, 
hablando con la Banda de Música 
de Peñarroya-Pueblonuevo para 
que interpretara en el interior de 
la Parroquia varias marchas a lo 
largo de la celebración de la Santa 
Misa. 

La Banda de Música, a pesar de 
todas las restricciones, llevaba un 
tiempo ensayando con el fin de 
que sus componentes no perdie-
ran el contacto con el instrumento 
y las diferentes partituras, gracias 
a lo cual y ante la petición del Pá-
rroco, han podido demostrar que 
el tiempo empleado no ha sido 
en vano, tocando marchas como 
“Cerca de Ti” en la procesión de 
inicio, “Cinco Yagas” en las ofren-
das, el Himno Nacional en la con-
sagración y a lo largo de la co-
munión “Dolores y Misericordia, 
dejando para el final “Encarnación 
Coronada” marcha cantada por 
todos los presentes en la puerta 
de la parroquia a donde salió el 
Párroco portando la custodia en la 
mano para bendecir a todo el ba-
rrio del “Cerro”. Este día asistieron 
44 componentes, de los que cin-
co de ellos debutaban: Ana Belén 
González Ruiz, con la trompeta, 

Carlos García Romero y Rocío Már-
quez Rubio con el saxo soprano, 
José Lara Gallardo, con saxo tenor, 
Naiara González González, con 
lira, Cristina Mohedano y María 
Sánchez Moyano, con clarinete. 
Desde la dirección de la Banda 
quieren agradecer al Párroco las 
atenciones que tuvo con ellos al 
finalizar la Santa Misa.

Y para terminar, comentar que 
Belmez ha tenido también una ce-
lebración especial de la mano de 
su Párroco y Vicario Episcopal de 
la Sierra, Juan Luis Carnerero de la 
Torre, el cual ha recorrido un buen 
número de calle de la localidad 
de copiloto en una Nissan Pikup 
decorada para la ocasión, donde 
iba depositada la Custodia bajo 
templete. De esta forma el Señor 
ha podido visitar 30 altares reali-
zados en las cancelas de las casas 
y fuera de ellas, siendo la primera 
vez, que el Cuerpo de Cristo visi-
ta casi todas las calles de Belmez, 
con parada, como es natural, en 
cada uno de los altares. Al finalizar 
la Santa Misa, los niños y niñas de 
Primera Comunión acompañaron 
a la custodia, desde el interior del 
templo hasta que fue depositada 
en el vehículo. A grandes males, 
grandes remedios. 

El III Salón del Automóvil ha sido 
organizado por la Asociación de 
Empresarios de Peñarroya-Pueblo-
nuevo (ASEMPE), con quienes ha co-
laborado el Excmo. Ayuntamiento, 
Diputación Provincial de Córdoba y 
el Instituto Provincial de Desarrollo 
Económico de Córdoba (IPRODECO). 
Se ha celebrado en el interior del Al-
macén Central a lo largo del 11, 12 y 
13 de junio.

En este III Salón del Automóvil han 
estado presentes cinco empresas 
locales del automóvil como son: Au-
tomóviles Guareña, Rapid Motor, Au-
tocares Fergar, Castillejo Díaz y Talle-
res Lara. Todos ellos han presentado 
unos 130 vehículos de una variada 
gama de marcas, entre nuevos y usa-
dos, con precios asequibles a todos 
los bolsillos, lo que ha dado lugar a 
un volumen de negocio bastante 
aceptable. De forma paralela, tam-
bién hemos podido disfrutar viendo 
12 vehículos clásicos perfectamente 
conservados, que bien podían estar 
expuestos en un museo. Todo ello 
ha sido gracias a la cesión de sus diez 

propietarios que han colaborado así 
con los organizadores.

Con el fin de dar algo más de am-
biente al Salón del Automóvil, los 
más pequeños han podido contar 
con castillos hinchables y talleres 
infantiles, y los mayores, con servicio 
de barra y música en directo a cargo 
de del Dj Esteban Risco Méndez y el 
grupo Zona Cover. También se ha 
contado en toda la zona con WI FI 
gratis gentileza de Inside PC y de la 
presencia de la empresa @lambo.ex-
perience, que se ha presentado con 
un Lamborghini y un Porche, dos 
vehículos de alta gama, que pueden 
ser conducidos por todo aquel que 
quiera tener la experiencia única de 
conducir un coche de esas caracte-
rística, bajo una condiciones y estric-
to control de la empresa ubicada en 
Fuente Obejuna. El sábado 12 todos 
los presentes pudieron degustar 
pasadas las 14 horas, una exquisita 
paella y visitar la nueva zona recien-
temente rehabilitada en el interior 
del Almacén Central en su cara nor-
te con la exposición de piezas y he-

rramientas mineras utilizadas en la 
minería de interior. Se trata de unos 
fosos de unos 50 mt. de largo, don-
de al parecer se guardaban tubos de 
hierro y acero, aislados del exterior 
por un sistema de varios cientos de 
troncos de madera colocados de for-
ma vertical en todo su perímetro. 

El presidente de la Asociación 
de empresarios, ASEMPE, Cle-
mente Molina, señaló que con 
este evento “se pretende apo-
yar y apostar por este sector en 
nuestra comarca. Estas compras 
no sólo refuerzan el sector del 
automóvil si no que conlleva un 
posterior mantenimiento del ve-
hículo en los talleres de nuestra 
zona”.

Sobre el salón en sí, Molina des-
tacó que “estamos contentos de 
poder retomar las actividades 
después de la pandemia, y res-
pecto a las firmas participantes  
he de decir que se mostraban sa-
tisfechos, y contentos de poder 
exponer, tuvieron ventas y el ba-
lance para ellos es positivo.

Celebrado el III Salón del Automóvil en Peñarroya-Pueblonuevo

El Almacén Central de Peñarroya-Pueblonuevo ha acogido el III Salón del Automóvil, organizado 
por la Asociación de Empresarios (ASEMPE). Han pasado alrededor de 2.500 personas para ver 
unos 130 vehículos expuestos, de los que 12 eran clásicos, catalogados como piezas de museo

Adalberto García Donas León

Celebraciones del Corpus Christi adaptadas a la pandemia

En Belmez, el Cuerpo de Cristo visita 30 altares repartidos por todo el pueblo. La custodia bajo 
templete, iba montada en una Nissan Pikup decorada para la ocasión

Adalberto García Donas León

Teléfonos: 957 05 03 00 – 957 05 03 01 – 689 10 68 70
comunicaguadiato@gmail.com14.200 Peñarroya-Pueblonuevo 
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El Club Polideportivo Peñarro-
ya-Pueblonuevo, una vez reno-
vada la confianza del Climanavas 
Agrometal para patrocinar por 
segundo año consecutivo al equi-
po sénior en categoría EBA, sigue 
moviendo ficha con la tranquili-
dad y el tiempo que este tipo de 
decisiones necesita y ha conse-
guido convencer a nuestro paisa-
no Pablo Orozco Murillo para que 
dirija al equipo en EBA a lo largo 
de la nueva temporada 2021-
2022, sustituyendo a Ángel Fer-
nández Tripiana “Tripi”, que tan 
buen sabor de boca dejo en los 
jugadores y público en general. 

A pesar del tiempo transcurri-
do de su paso por el CP Peñarro-
ya-Pueblonuevo, no sé si porque 
sus padres y dos hermanos si-
guen viviendo en Peñarroya-Pue-
blonuevo, Pablo Orozco dejó un 
grato recuerdo como jugador en 
la temporada 1992-1993, jugando 
con nuestro equipo en la Segun-
da División de Baloncesto, siendo 
el técnico del equipo, su padre 
Jesús Orozco Martín, que de esta 
forma cumplía su tercera tempo-
rada dirigiendo al equipo sénior. 
Anteriormente venía de jugar 
siempre en el puesto de base en 
todas las categorías inferiores del 
Maristas y una vez junior, pasar 
al CajaSur, Badajoz (Primera B), y 

Almendralejo, para una vez finali-
zada la temporada en Peñarroya, 
pasar a jugar en el Pozoblanco 
(EBA), Moriles y de nuevo en Ma-
ristas, hasta que se retiró en la 
temporada 2015-2016.  

La temporada que estuvo en el 
Cafés Mis Nietos-La Caja Peñarro-
ya, Pablo Orozco estuvo acompa-
ñado entre otros, por jugadores 
como Antonio Jesús Ruiz (alero), 
José Cordón (ala-pívot), Joaquín 
Martos (pívot), Luis Rodríguez (pí-
vot), Eduardo Pedregosa (base), 
Manuel Sánchez (alero), Alfonso 
Jiménez, (alero), Rafael Sánchez 
(alero) y Segifredo Chacón (alero), 
Alberto León (alero). 

Esta fue una temporada mágica, 
pues a lo largo de ella los jugado-
res estuvieron arropados por una 
asistencia masiva de aficionados 
jamás vista para presenciar los 
partidos en el Polideportivo Mu-
nicipal, consiguiendo terminar 
los terceros del grupo G-B en la 
primera fase de la liga. A falta de 
dos partidos para terminar dicha 
fase, Jesús Orozco presenta su 
dimisión, por diversos motivos 
que ahora no viene a cuento con-
tar, que obligan a la Junta Direc-
tica, con Adolfo Gallardo de los 
Ríos a la cabeza, a contar con el 
“apaga  fuegos” del club Francis-
co Reixach, el cual consigue que 

nuestros muchachos ganaran en 
un apoteósico partido a cara de 
perro, a la todo poderosa La Caja 
de Cordoba (75-73) consiguiendo 
la tercera posición, relegando a la 
cuarta a nuestro contrarios, que 
entran en la siguiente fase como 
el mejor cuarto de los diferentes 
grupos. Días después llegamos a 
la final del Trofeo Diputación, el 
cual ganamos venciendo de nue-
vo en nuestro pabellón a La Caja 
de Córdoba (85-77). Ese día, tras 
el partido, los aficionados provo-
can con su petición unánime pro-
nunciando su nombre, que Jesús 
Orozco que se encontraba en las 
gradas como simple espectador, 
bajara a la pista y se fundiera en 
un abrazo con Francisco Reixach, 
convenciéndolo para que las 
aguas volvieran a su cauce diri-
giendo de nuevo al equipo hasta 
final de temporada. 

Todo este recordatorio viene a 
cuento para ensalzar la relación 
que la familia Orozco tiene con 
el baloncesto local, lo que dice 
mucho de la decisión tomada por 
Pablo Orozco, convencido a su 
vez por la motivación y carácter 
luchador que tiene este equipo 
con jugadores muy jóvenes de 
la cantera… “con mucho talento, 
potencial y desarrollo a punto de 
explotar”. 

De momento el primer paso 
está dado, ahora sólo queda, que 
es mucho, construir un Climana-
vas Agrometal Peñarroya, que 
como mínimo nos de las alegrías 
que nos dieron la temporada pa-
sada, dejándose impregnar por la 
sabiduría que a buen seguro ate-
sora Pablo Orozco. 

A última hora el club ha hecho 
público que el escolta Luis Rodrí-
guez Ramírez y el alero Luis An-
tonio Rodríguez Domínguez, han 
renovado y continuarán siendo 
parte del equipo, toda una buena 
noticia para el propio equipo y 
para los aficionados, que tan bue-
nos ratos nos hicieron pasar con 
sus aciertos, sobre todo de cara a 
canasta. 

El primero, que volverá a ejercer 
de capitán del equipo, finalizó la 
temporada con 141 de valoración, 
191 puntos, con un 32,20% en tiros 
de tres y un 81,82% en tiros libres, 
mientras que el segundo, nuestro 
canterano Luis Antonio, terminó 
con 150 de valoración, 205 pun-
tos en su haber, con un 36,36% en 
tiros de tres y un 63,89% en tiros 
libres. Dos jugadores que han sido 
todo un referente a tener muy en 
cuenta por parte de los demás 
equipos, que veían en ellos las 
cualidades que atesoran y que 
tanto daño les podían hacer.         

Pablo Orozco, nuevo técnico del Climanavas Agrometal Peñarroya para Liga EBA

Su trayectoria como jugador dice mucho sobre sus conocimientos técnicos, avalados por su trayectoria en la dirección de diferentes equipos
Adalberto García Donas León

Alero Luis Antonio 
Rodríguez Dominguez

Escolta Luis Rodriguez Ramirez

Amado Gallardo con Pablo Orozco

Escuela Municipal de Fútbol Base de Peñarroya-Pueblonuevo

Inició su andadura en 1995 con alrededor de 85 alumnos, funcionando en la actualidad con algo 
más de 60 chavales, repartidos en cuatro categorías

Adalberto García Donas León

Equipo Escuela de Fútbol del Peñarroya CF, patrocinado por Gestagua en Estepona 

Tres fotografías cedidas reciente-
mente del equipo alevín de la Escue-
la Municipal de Fútbol de Peñarro-
ya-Pueblonuevo (1997, 1999 y 2001), 
me han dado pie para intentar contar, 
aunque de forma breve, algo de sus 
inicios hasta nuestros días. Actual-
mente el Área de Deportes de nues-
tro ayuntamiento, siendo Concejal de 
Deportes, José Alejandro Fernández 
Reseco, financia cinco Escuelas Muni-
cipales Deportivas: Fútbol, Baloncesto, 
Atletismo, Fútbol Sala y Gimnasia Rít-
mica. Todas ellas, excepto la de fútbol, 
gestionadas por los propios club. 

Desde sus inicios, siendo alcalde Ale-
jandro Guerra y Concejal de Deportes, 
Ángel García, la Escuela Municipal de 
Fútbol es gestionada de forma inde-
pendiente al Peñarroya CF, que es el 
club de referencia en la localidad, por 
un grupo de monitores encabeza-
dos en la actualidad por José Ignacio 
Sánchez Becerra que ejerce de direc-
tor Deportivo, acompañado por los 
hermanos Kike y Luismi Crespo, José 
María Sánchez “Chemari”, Eusebio Ris-

co, Alberto Arenas y Alberto Gallego. 
Entre todos se reparten las categorías 
de Bebes (4 a 6 años), Prebenjamín (7 y 
8 años), Benjamín (8 y 9 años) y Alevin 
(10 a 11 años). Desde su inicio fue José 
Calvete Cepeda el responsable de la 
escuela, al que le han seguido, Satur-
nino Pérez “Nino”, Antonio Molina y el 
actual José Ignacio Sánchez. 

Las tres fotografías mencionadas al 
principio son del mundialito de Escue-
las de Fútbol 7 jugado en Maracena 
(Granada) en 1997, del que jugaron 
el 27 de marzo de 1999 Estepona 
(Málaga) en el campo de Fútbol “San 
Fernando” y del jugado en el 2001 
Marinaleda (Sevilla) que unido a los 
muchos torneos jugados consiguieron 
alcanzar más de 34 trofeos para las vi-
trinas de la Escuela hasta el año 2001. 
Aparte de los tres mundialitos mencio-
nados, jugaron también los celebra-
dos en Morón de la Frontera (Sevilla), 
Chipiona (Cádiz), Algeciras (Cádiz), Po-
zoblanco (Córdoba), Carmona (Sevilla) 
y Benalmádena (Málaga). 

En esa etapa vestían de azul y como 

he mencionado su entrenador era José 
Calvete Cepeda, que jugó toda su vida 
deportiva en el Peñarroya CF, entre-
nando también a este último equipo y 
a las todas las categorías base del Club, 
al Fuente Obejuna CF y al Encasur CF.

Por falta de espacio solamente po-
demos poner la fotografía de 1999 
por ser la primera que me llegó. En la 
de 1997 jugaron el mundialito de Ma-
racena (Granada) los siguientes chava-
les Fernando Sánchez, Alberto Barata, 
Patricia Barbero, Antonio, Sergio Bal-
sera, David Lozano, Murillo “Higuita”, 
Molina, Sebi, Antonio Miguel, Juan 
José Bermejo “Chino”, Jocop, Ángel, 
Manuel Gallego, Alejandro, Francisco 
José Mena y Antonio Moreno “Figo”. 
Los entrenadores fueron Christian Del-
gado y Manuel Chacón.  

En la fotografía de 1999 el mundialito 
lo jugaron en Estepona (Málaga) y en 
ella aparece el equipo técnico forma-
do por Manuel Chacón, Juan Arellano, 
Christian Delgado, Pepe Calvete, Juan 
Dávila y Eva Rubio. En la fila de aba-
jo con el casco minero Carlos Javier 

Molina, Javi Nieto, José María Casillas, 
Manuel Jesús Moreno “Figo”, Ugaitz 
Peláez, José Ángel “Karpin”, Fernando 
Sánchez,  con la bandera, Pedro Anto-
nio Molina y a su lado Antonio More-
no “Figo chico”. Agachados vemos a: 
Manuel Alejandro Fernández, Kadir, 
Julio, Diego Centeno, Alberto Barata, 
Patricia Barbero y Fernando Martínez. 
En este torneo quedaron los terceros, 
enfrentándose al Algeciras por el 3º y 
4º puesto.  

En la fotografía de 2001 lo jugaron 
en la localidad Marinaleda (Sevilla) y 
quedaron segundos tras jugar la final 
frente al Sierra Sur de Sevilla. Fueron 
protagonistas, José Luis Leiva, Ma-
nuel Jesús Carreras, Sergio Calle, Ma-
nuel Alejandro Fernández, Javi Nieto, 
Ugaitz Peláez, Kadir, Félix, Fernando 
Sánchez y Robles. Abajo vemos a: Fran, 
Mauro López, Iván, Mario, José Calvete 
y Manuel Sánchez.      
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C/ Fuenteobejuna, 37     Peñarroya-Pueblonuevo

El pasado  27 de junio se cele-
bró en La Granjuela el XIII Cam-
peonato Comarcal de Tiro al Pla-
to, prueba que congregó a 106 
participantes de toda la comar-
ca del Guadiato, demostrando 
así la gran afición que existe por 
este deporte.

Tras más de 11 horas de com-
petición el conjunto de tiro de 
Belmez se proclamó vencedor 
absoluto, al ganar por equipos y 
en las categorías junior e indivi-
dual. El vencedor absoluto de la 
prueba fue el tirador belmeza-
no Juan Antonio García, quien 
previamente había recibido 
un reconocimiento tras haber-
se proclamado recientemente 
campeón de Europa junior de 
la modalidad. En damas, venció 
por sexta vez Natalia González 
(Villanueva del Rey), en junior 
Daniel Márquez (Belmez) y en 
veteranos Rafael Dueñas (Villa-

El equipo de tiro al plato de Belmez es el gran triunfador 
del XIII Campeonato Comarcal

Este campeonato se celebró en La Granjuela y contó con 106 participantes
elp

viciosa). En la modalidad de equi-
pos, el podium lo formaron, en 
este orden, Belmez, La Granjuela y 
Fuente Obejuna.

Previamente a la entrega de pre-
mios, recibieron un  reconocimien-
to los deportistas que ya cuentan 
con 10 participaciones en la prue-

ba: Ismael Márquez, Mariano Fer-
nández, José Fernández, Felipe Gó-
mez y Juan Merchán.

Con esta actividad, la Mancomu-
nidad del Guadiato retomaba sus 
actividades deportivas después de 
más de 15 meses de obligado pa-
rón a cauda de la pandemia.

El Ayuntamiento de Peñarro-
ya-Pueblonuevo se ha adherido 
a la campaña “Playas y piscinas 
sin humo” impulsada por la Direc-
ción General de Salud Pública. El 
objetivo de esta iniciativa es man-
tener la piscina municipal libre de 
humo de tabaco para mejorar el 
medioambiente y la propia salud 
de los usuarios.

En las piscinas adheridas a esta 
campaña no está permitido fu-
mar, y se solicita la colaboración 
ciudadana en el cumplimiento de 
este compromiso. Esta iniciativa 
tiene un fin educativo y de sen-
sibilización social, orientado a la 
desnormalización del consumo 
de tabaco.

Peñarroya-Pueblonuevo se suma a la iniciativa 
“Piscinas sin humo”

En las piscinas adheridas a 
esta campaña no está per-
mitido fumar

elp

La adscripción de la piscina muni-
cipal a esta iniciativa implica formar 
parte de la Red Andaluza de Servicios 
Sanitarios y Espacios Libres de Humo 
de la Consejería de Salud y Familias.

El alcalde, José Ignacio Expósito 

(PSOE), señaló que  “con esta medida 
queremos hacer de nuestra piscina 
municipal un espacio más saludable, 
en el que poder disfrutar libres de 
humo, lo que redundará de manera 
positiva en nuestra salud”.

Piscina de Peñarroya-Pueblonuevo

El Club Deportivo de Pescadores con 
Caña de Peñarroya-Pueblonuevo, ha 
organizado su concurso anual de pesca 
para las categorías infantil y damas, en 
el que han participado 8 niños y niñas 
y 1 dama.

Amparados en la nueva normativa 
para el Covid-19 y siguiendo todo el 
protocolo establecido por la Federa-
ción Andaluza de Pesca Deportiva para 
este tipo de competición, el pasado 27 
de junio, tras un año sin poderlo hacer 
por el Estado de Alarma decretado por 
el Gobierno el 14 de marzo de 2020, se 
celebró el mencionado concurso en 
aguas del Embalse Sierra Boyera, junto 
a los Huertos Familiares de Peñarro-
ya-Pueblonuevo. 

Para ellos todos los participantes y 
acompañantes han tenido que presen-
tar un certificado en el que se asegura-
ba que ninguno de ellos había estado 
en contacto reciente con algún positivo 
y antes de iniciar la competición se les 
ha tomado la temperatura a todos ellos.

Tras el pesaje de las piezas captura-
das, repartidas entre carpas, los menos 
y pez gato, en su mayoría, especie inva-
sora, introducida de forma clandestina 
en dicho embalse. Estos peces tienen 
unas aletas dorsales y pectorales pro-

vistas de espinas puntiagudas, algunas 
veces venenosas, que se utilizan como 
defensa y que pueden ocasionar heri-
das graves, por lo que los pescadores 
no quieren ni verlos, por el cuidado que 
tiene que tener para quitarles el anzue-
lo.

Al final de la jornada se capturaron 
30,32 kilos de peces, de los que 6,84 kg. 
han sido capturados por Claudia Gon-
zález Blasco de 8 años, proclamándose 
por tanto campeona del concurso. El 
pez con más peso ha sido para la carpa 
de 2,74 kg. capturada por Jorge Medina 
Pérez, mientras que la única dama par-
ticipante, Carmen Gómez Romero, ha 
conseguido capturar un total de 2,280 
kg. 

Una vez recogidos todo el material 
utilizado y limpiado el escenario de 
basura, se desplazaron todos al Restau-
rante Victor’s para tomar juntos un ape-
ritivo con su correspondiente bebida y 
proceder a la entrega de premios, no 
sólo para los ganadores mencionados, 
también para todos los participantes 
han recibido varios regalos por su parti-
cipación. En dicho acto estuve presente 
el Concejal de Deportes, José Alejandro 
Fernández Reseco.    

Concurso Pesca con Caña para 
infantil y damas 2021

Se ha celebrado en el Embalse de Sierra Boyera a la altura de los 
Huertos Familiares de Peñarroya-Pueblonuevo y han participa-
do 8 niños y niñas y una dama

Adalberto García Donas León

El pez con más peso ha sido para la carpa 
de 2,74 kg. capturada por Jorge Medina

Ganadora  del concurso Claudia González  
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El Salón de Actos del Complejo 
Residencial Municipal de Belmez 
acogió el acto de Graduación de las 
Promociones    2016-2020 que por 
motivos derivados de la pandemia  
de la  Covid-19 no se pudo celebrar 
y 2017-21 del Grado de Ingeniería 
Civil, del Grado en Ingeniería en 
Ingeniería de la Energía y Recursos 
Minerales y el Doble Grado en Inge-
niería Civil e Ingeniería de la Ener-
gía y Recursos Minerales.

El acto estuvo presidido por el Vi-
cerrector de Universidad Digital y 
Planificación Estratégica, Lorenzo 
Salas Morera y acompañado por 

la Directora de la EPSB, Francisca 
Daza Sánchez y la Secretaria Aca-
démica, Cora Castillejo González.

En primer lugar, intervinieron las 
profesoras madrinas de titulación, 
María del Carmen Moreno y Adela 
Pérez Galvín y a continuación los 
representantes de los alumnos Ghi-
ta Lahboub, José Millán Casado y 
Mª del Pilar Luna Ortiz, que, con sus 
anécdotas, valoran  el haber elegi-
do la EPSB como el mejor destino 
para realizar sus estudios y donde 
se han impregnado    de la esencia 
belmezana, la humildad y el traba-
jo en equipo, valores fundamenta-

les para disfrutar en el futuro de su 
profesión.

Tras la imposición de Becas a los 
alumnos, así como de insignias, 
obsequio de los Colegios Profesio-
nales, intervino la Directora de la 
EPSB, Francisca Daza Sánchez, que 
felicitó a los recién graduados y a 
sus familias, y destacó la alta cali-
dad humana de estas promociones 
y la implicación, el compromiso y 
el sentido de pertenencia que han 
tenido durante estos años con su 
Escuela y que siguen teniendo, 
convirtiéndose en los mejores em-
bajadores y el mayor valor de la 

El CEIP Alfredo Gil celebró la gra-
duación del alumnado de 5 años de 
la Etapa de Infantil y del alumnado 
de Sexto de la Etapa de Primaria el 
16 de junio en la Casa de la Cultura 
de Peñarroya.

El acto se desarrolló condiciona-
do con las medidas Covid-19: aforo 
limitado y las graduaciones en di-
ferentes horas para no coincidir el 
alumnado de ambos cursos, ya que 
trabajamos por grupos estables de 
convivencia. Pero nuestro alum-
nado, después del año más duro 
que hemos vivido, se merecía una 
graduación lo más normalizada po-
sible, con sus momentos emotivos 
y divertidos. Charlas del director, 
tutoras, padres y madres hicieron 

que más de uno tuviera que para 
con un nudo en la garganta. Un 
vídeo simpático, haciendo un símil 
con la película de Misión imposible, 
Graduación imposible… o no, hizo 
que se oyeran carcajadas en la zona 
de butacas.

En ambas graduaciones se vivie-
ron momentos muy emotivos, pero 
con una carga mayor en el alumna-
do de Sexto que se van del centro 
para emprender una nueva etapa 
formativa en el Instituto, pero con 
un mensaje claro por parte nuestro 
claustro de profesores/as: “tenéis 
en el CEIP Alfredo Gil vuestra casa 
y unos brazos abiertos esperando a 
abrazaros”.

Acto de Graduación en la Escuela Politécnica Superior 
de Belmez

Clausuró el Acto el Vicerrector de Universidad Digital y Planificación Estratégica, Lorenzo Salas Morera

elp

EPSB.
Clausuró el Acto el Vicerrector de 

Universidad Digital y Planificación 
Estratégica, Lorenzo Salas Morera.

Finalizó el Acto con la actuación 
de la violinista, Isabel Palomo Orte-
ga y de la pianista, Ana Isabel Mel-
gar.

Graduación de 5 años y sexto de Primaria en el colegio Alfredo Gil

En ambas graduaciones se vivieron momentos muy emotivos
elp

El pasado 16 de junio, el BOE pu-
blicaba   entre otras cuestiones, el 
Decreto por el que se concede la 
Gran Cruz del Mérito Militar con 
distintivo blanco, a petición del Mi-
nisterio de Defensa, a diversas au-
toridades entre las que se encuen-
tran nuestra querida paisana, María 

José Gualda. 
María José es actualmente la Se-

cretaria de Estado de Hacienda, y 
suma así otro hito importante a su 
impresionante currículum como 
servidora pública de nuestra comu-
nidad autónoma y de nuestro país.

Reconocimiento a María José Gualda

Se le ha concedido la Gran Cruz del Mérito Militar con distintivo blanco

elp

El pasado 24 de junio en el Re-
cinto Ferial, concretamente en 
la Caseta Municipal, ha tenido 
lugar la primera actividad de 
ocio organizada por el Ayun-
tamiento de Fuente Obejuna 
para los mayores tras la vacu-
nación de éstos contra la Co-
vid-19. Para ello se han llevado a 
cabo las medidas de seguridad 
necesarias destinadas a evi-
tar todos los riesgos posibles. 
Por cuestiones meteorológicas 
no se pudo celebrar el pasado 
jueves 17 y finalmente se ha lle-
vado a cabo el día 24 contando 
con la actuación de copla a car-
go de María Carmona y la repre-
sentación de teatro cómico de 
Tantontería. Con lo que en una 
plácida tarde pudieron disfrutar 
los mayores de Fuente Obeju-

Teatro Cómico y Copla en la primera actividad para los 
mayores de Fuente Obejuna tras la vacunación

Para ello se han llevado a cabo las medidas de seguridad necesarias destinadas a evitar todos 
los riesgos posibles

elp

na y aldeas que dispusieron para 
el desplazamiento con el servicio 
gratuito del autobús municipal. 
Estuvo presente la edil Luisa María 
Rodríguez junto al también edil 
Javier Montero que leyó un men-

saje a todos los presentes envia-
do por la alcaldesa Silvia Mellado. 
La actuación de copla comenzó en 
torno a las nueve de la tarde y tras 
la representación cómica volvió 
para cerrar el espectáculo.

Uno de los momentos de la actuación
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Daniel 
García 
Gallardo

No sé si el Tiempo se ha enco-
gido durante estos dieciséis 

últimos meses o ha pasado de no-
sotros con su olímpica indiferencia 
de cuarta dimensión o lo que sea 
o dicen que debiera ser los enten-
didos. Sí, me siento un poco más 
viejo, un tanto más escéptico, un 
poco más encerrado en mi capara-
zón, un tanto más pesimista como 
si me hubiera tocado hacer el papel 
de simple observador  en un esce-
nario que la razón acepta a regaña-
dientes, mientras la imaginación es 
incapaz de ejercer sus funciones y 
la experiencia, aunque sea la vica-
ria como producto de las lecturas, 
del cine o del teatro, del deporte o 
de las aficiones compartidas o de 
la oralidad de quienes convivieron  
contigo… ni sabe ni contesta.

Y aunque, desgraciadamente, ni 
mucho menos hemos superado 
la marea que nos anega de esta 
pandemia, aunque hayamos que-
rido ver en la relajación de la obli-
gatoriedad de llevar mascarilla el 
primero de los pasos hacia la supe-
ración de la crisis sanitaria que nos 
va a permitir alcanzar esa extraña 
nueva normalidad  que ya, como si 
estuviésemos haciendo un juego 
de manos, nos va a permitir encon-
trar una puerta en el horizonte que 
nos consienta el acceso a un nuevo 
mundo feliz, feliz no porque lo que 
hemos vivido personalmente o 
en diferido durante estos dieciséis 
meses pasados nos haya permi-
tido mirarnos a nosotros mismos 
como individuos y como sociedad 
a la búsqueda de conseguir alguna 
mejora que nos justificase como 
especie reina del planeta, como la 
especie que ha llegado a conciliar 
la conciencia de su capacidad de 
destruirse  con la de su materiali-
dad como polvo de estrellas que la 

ha lanzado a la misión imposible de 
buscar sus propios orígenes en el 
cosmos infinito. 

Es cierto que en los principios 
fue la incredulidad envuelta en la 
soberbia de quienes creíamos que 
lo que pasaba no nos podía suce-
der a nosotros: éramos liberales 
europeos del siglo XXI, de ningún 
modo equiparables a esos chinos 
que mezclan supersticiones en 
mercados de comidas al aire libre 
con instalaciones y laboratorios de 
investigación avanzada, comunis-
tas en política, pero capitalistas en 
los mercados económicos. Y apren-
dimos palabras nuevas y amena-
zadoras, supimos quedarnos en 
nuestros hogares, mientras una 
anónima multitud de trabajadores 
de poco valoradas profesiones del 
sector de los servicios, especial-
mente, mostraban su valor para 
el sostenimiento de la compleja 
urdimbre social. Mientras una ad-
ministración que parece tan ocu-
pada en el adelgazamiento de los 
servicios públicos esenciales para 
la llamada sociedad  del bienestar 
que nació con la socialdemocracia 
en la segunda mitad del siglo XX, 
se conformaba con mirar hacia otro 
lado sin reconocer posibles errores 
en su gestión, y pagar con palabras 
y promesas la labor de médicos, 
sanitarios y auxiliares; de docentes, 
de integrantes de las fuerzas de se-
guridad, de asistentes sociales y de 
tantos otros  que tan sinceramente 
lamento no consignar en estas lí-
neas, aunque deberían estar. Por lo 
menos algunos tuvieron el efíme-
ro reconocimiento-consuelo para 
sobrellevar el agobio y el sobrees-
fuerzo de los aplausos colectivos 
de las ocho de la tarde, cosa que no 
ha sido reconocida a otros colecti-
vos merecedores como es el de los 

de la infancia y adolescencia que 
han sido capaces de darnos todo 
un ejemplo.  

Y es que, aunque quizás la edad y 
el conocimiento de lo sucedido en 
otros periodos similares a los que 
vivíamos, algunos no creímos en 
la facultad para cambiar que otros 
pensaban que iba a inducir esta 
pandemia. No teníamos certezas 
en las que apoyarnos para atisbar 
siquiera esos caminos nuevos, ni 
siquiera en los que la vida, tras la 
desolación y las muertes en la do-
ble soledad sufrida por tantos mi-
les de familias, no confiábamos en 
que la vida, en palabras de Miguel 
Hernández, sería capaz de colocar 
“sobre las cuencas vacías dos piedras 
de futura mirada”. No aprendemos, 
quizás nos haya pasado como al 
observador que miraba desde den-
tro de la pecera y tuvo también la 
oportunidad de verlo desde fuera: 
la perspectiva era radicalmente di-
ferente. Ahora estamos más prote-
gidos -que no vacunados en el sen-
tido clásico del término- los récords 
de inoculaciones se van batiendo 
cada semana, aunque las variantes 
del coronavirus sigan preocupando 
y produciendo bajas.  Antes casi ni 
siquiera sabíamos con quién nos 
enfrentábamos y el miedo ayudaba 
a guardar la viña. El tan axiomático 
y conocido dicho de “es la econo-
mía, estúpido” se va imponiendo 
junto a las ganas de vivir disfrutar 
y olvidar.

Ayer fue el primer día en el que las 
mascarillas no eran obligatorias en 
los espacios al aire libre en los que 
se pudiera guardar la distancia de 
seguridad. La gente se mostró pru-
dente en los paseos, en las calles y 
en los negocios. Muchos de ellos 
las llevaban a modo de barbuquejo 
fáciles de colocar adecuadamente 

si las circunstancias lo aconsejaban.  
Y como una promesa de futuro, 
sendas carteleras flanqueaban la 
puerta de acceso exterior al “Pe-
ñarroya Cinema” prometiendo risas 
y evasión con el primero de los es-
trenos veraniegos “Operación Ca-
marón”. Desde la remodelada pisci-
na municipal el mediodía regalaba 
los gritos y el alboroto de quienes 
podían este año disfrutar de sus 
instalaciones y en la larga anoche-
cida dominical las terrazas de los 
bares aledaños a la verde y fresca 
plaza de Santa Bárbara podían ha-
ber casi mostrado el letrero de “no 
hay mesas libres”, como antaño las 
plazas de toros anunciaban “no hay 
billetes”

Siempre que se ha producido 
una epidemia, entre los supervi-
vientes se ha dado como reacción 
la búsqueda casi desesperada de 
la vida en todas sus manifestacio-
nes, el ejemplo más evidente lo 
tenemos en los años que siguie-
ron en América y en Europa tras la 
sangre vertida y las penalidades 
sufridas durante la 1ª Guerra Mun-
dial y por la gripe española que se 
solapó en sus últimos meses. Tras 
unos primeros reajustes, vinieron 
los llamados “Felices años veinte” 
en los que la alegría de vivir se des-
bordó -aunque naturalmente no de 
igual manera para todas las clases 
sociales- hasta que el hachazo del 
Crack neoyorquino de 1929, volvió 
a recordar a todos que lo bueno 
dura poco. Por esto no es de extra-
ñar que jóvenes y no tan jóvenes 
se desparramen olvidando todas 
las prevenciones y celebren fies-
tas y botellones como si la vida se 
les fuera escapar entre los dedos, 
como si no hubiera un mañana. Y 
es que, aunque sean más cultos -o 
por lo menos más estudiados- “aún 

Un sueño en la piel
J.L. Mohedano

Aurora Borealix. Antoni Albalat. 
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tienen la carne firme y un sueño en 
la piel”, como Serrat dixit y tan ma-
yoritariamente se sienten estafados 
por una vida que les ha robado 
un año de existencia que alocada-
mente se han puesto a recuperar el 
tiempo que ellos creen perdido. 

 Por cierto, que siguen las suspen-
siones de celebraciones populares, 
aunque quiero creer que la feria de 
Peñarroya sí podrá ser y marcará la 
frontera entre el antes y el después. 
No sé sí habrán observado la ausen-
cia de rogativas públicas religiosas, 
tan comunes antaño, cuando la ma-
yoría católica del país acudía a estos 
remedios en busca de la atenuación 
de las calamidades públicas o han 
sido muy discretos por lo menos a 
la hora de solicitar estos favores a la 
Alcaldesa Perpetua. En esta ocasión 
parecen haber decidido confiar un 
poco más en la Ciencia y en sus re-
comendaciones: las diferentes pa-
rroquias han mostrado un cuidado 
loable en el cumplimiento de las 
normativas de seguridad e higiene 
para sus usuarios, aunque alguno 
de sus rectores encontrase, según 
rumores ya añejos, el modo de ade-
lantar su vacunación.  

A veces, cuando más calmando 
estoy, mi imaginación vuela libre 
y se traslada (algo que suele ocu-
rrirme a menudo) a la niñez vivida 
en el olivar de “El Cañal”, aquella 
pequeña finca que estaba práctica-
mente repleta de olivos, y dos  pe-
queñas parcelas sin ellos. Una que 
se utilizaba para que en primavera 
pastasen las vacas, y la otra situada 
junto a la noria de la que se extraía 
el agua, tanto para las necesida-
des de la casa (beber y lavar) como 
para regar la alfalfa que mi padre 
sembraba para así completar la 
alimentación de los rumiantes que 
poseíamos.

Como a pesar de que pasé mo-
mentos complicados, al menos eso 
me pareció entonces, recuerdo con 
cariño aquellos años de mi niñez en 
el campo con la casi exclusiva com-
pañía de mis hermanas, padres y 
abuela, como consecuencia de vivir 
en el campo en un pequeño corti-
jo, suponía casi un acontecimien-
to cualquier contacto fuera de las 

Mi timidez

personas descritas, incluidos mis 
abuelos y primos paternos, quie-
nes, pese a vivir en otro cortijo sito 
a poco más de un kilómetro, las re-
laciones con ellos no eran muy fre-
cuentes, pero hasta muchos años 
después de dejar atrás la niñez, no 
tuve conciencia de que no eran lo 
cercanas y afectuosas que corres-
pondían a esos parentescos, y más 
teniendo en cuenta que, excepto 
Antonio que era el hermano mayor 
de mi padre (quien vivía con su mu-
jer e hijos en otro olivar cercano al 
nuestro) todos vivían en el mismo 
cortijo que David y María los abue-
los paternos.

Esa era una finca que tenía mi 
abuelo paterno en arrendamiento 
y se dedicaba al cultivo del cereal 
y la cría de ovejas y cerdos. Cerdos 
que se encerraban después de pas-
tar por la finca, en una Zahúrda de 
grandes dimensiones situada jun-
to al camino que desde el pueblo  
conducía a las huertas sitas en las 
riberas del Rio Guadiato, las cuales 
surtían casi en exclusiva de todas 
clases de verduras y algunos tipos 
de frutas, al mercado del pueblo, 
cuyos puestos de venta ocupaban 
casi por completo el sótano del 
mismo, convirtiéndolo en todo un 
espectáculo lleno de colorido y de 
los olores correspondientes a las 
mercancías que en él se vendían. 

Algo que para mí el paso de los 
años, ha  convertido en  recuerdos 
llenos de cariño y añoranza aque-
llas ocasiones en que acompañé a 
mi madre a la compra, que de vez 
en cuando, realizaba en él, ya que 
por aquel entonces no existían los 
supermercados o, al menos, en el 
pueblo no había ninguno y la ma-
yoría de la compra de todo tipo 
de alimentos se realizaban en el 
Mercado Municipal. , excepto las le-
gumbres, café, azúcar y conservas 
que se adquirían en las tiendas de 
ultramarinos. La venta de Carnes 
y Pescados (excepto algún puesto 
aislado, como ocurría con el de “La 
Bartola” que vendía algo verdura y 
fruta) ocupaban la planta superior, 
salvo algún que otro puesto en el 
que se vendía guisantes, judías ver-
de y habas. 

 Por aquella época realizar la 
compra en el mercado, no solo era 
abastecer la casa con los alimen-
tos necesarios, también era oca-
sión para los contactos sociales y 
el intercambio de las noticias del 
pueblo y, sobretodo, de “la vida y 
milagros” de amigos y conocidos, 
algo así como un antecedentes de 
las actuales Redes Sociales. Con 
frecuencia era tan interesante el in-
tercambio de noticias para ambas 
partes que enfrascadas en la con-
versación, no advertían que les co-

rrespondían ser atendidas y, como 
consecuencia de que el coger el 
número de turno prácticamente 
no existía, alguna persona llegada 
con posterioridad era atendida an-
tes, lo que daba lugar a protestas 
y discusiones por parte de la o las 
perjudicadas.

A mí, absorto en la contemplación 
de cuanto me rodeaba, el tiem-
po se me pasaba volando, pues 
todo aquello me parecía muy in-
teresante por lo no habitual en mi 
vida, aunque de vez en cuando era 
protagonista de un hecho que me 
hacía sentir muy incómodo, consi-
guiendo que la cara se me tiñera 
de rojo como consecuencia de que 
alguna persona conocida al verme 
se acercaba, depositaba su mano 
en mi cabeza al tiempo que excla-
maba ¡Qué grande esta ya! ¡Cómo 
ha crecido! algo que debido timi-
dez de entonces, hacía que sintiese 
arderme la cara. Como he dicho 
era muy tímido, timidez creo era 
debida a la falta de contacto con 
personas fuera del pequeño círcu-
lo en que se desarrollaba mi vida. 
Aún recuerdo el gran problema 
que me supuso en aquel entonces, 
la ocasión en que mi tío Diego, el 
hermano de mi madre, dijo que iba 
a traer la novia a casa para que la 
conociésemos. 

Cuando ese día llegó, yo estaba 

tan nervioso que no sabía dónde 
meterme para no tener que es-
tar presente en ese momento, y 
los nervios se apoderaron de tal 
manera de mí, que me impedían 
pensar. Era como si aquello fuese 
algo que me afectase tan directa-
mente, como si de aquello pudiese 
salir una sentencia condenatoria 
después de un enjuiciamiento de 
mi persona. Así, conforme la hora 
de su llegada se acercaba, mi ner-
viosismo iba en aumento y andaba 
cabizbajo buscando la soledad y 
escondiéndome por los rincones.

Cuando escribo estas limneas, 
recuerdo como si el tiempo no hu-
biese transcurrido, el momento en 
que mi tío apareció bajando por 
el camino que conducía a la casa 
acompañado de su pareja, no sé lo 
que me ocurrió, pero cuando me 
di cuenta, ¡estaba subido al olivo 
situado en la parte izquierda de la 
casa!

Fue una muestra de la timidez 
que me acompañaría durante mu-
chos años, e incluso en una parte 
importante del comienzo de la 
vida profesional, hasta que las cir-
cunstancias me obligaron a tomar 
la palabra en público en diversas 
ocasiones, a consecuencia de lo 
cual, poco a poco, esa timidez des-
apareció. 
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Alfonso García-Donas Sepúlveda  Psicólogo

Hace aproximadamente 
doscientos mil años que 

comenzamos a ser los seres hu-
manos como más o menos nos 
conocemos hoy. Pongamos por 
caso a dos tipos corrientes de 
aquella época que vivían en la 
rivera de un río y cuyas personali-
dades podrían ser como las de la 
fábula de la cigarra y la hormiga. 
Uno era previsor, tenía en cuenta 
el acceso a los recursos naturales, 
fabricaba herramientas de caza y 
pesca, vigilaba el terreno y lo pre-
paraba para su correcta defensa 
en caso de ataque de enemigos 
o fieras salvajes, siempre estaba 
haciendo algo, pensando en la 
mejor manera de sobrevivir, pre-
fería prevenir antes que curar: era 
el Agobiado.

El otro era descuidado, le encan-
taba disfrutar de las bondades de 
la naturaleza salvaje, pensaba 
sólo en el día a día, recolectaba 
lo que el bosque daba, pero no 
se preocupaba en fabricar herra-
mientas defensivas, ni tampoco 
cañas o redes para pescara, no 
pensaba en prevenir nada: él era 
el Despreocupado. 

Un día apareció por allí un tigre 
dientes de sable hambriento y ya 
puedes imaginar a cuál de los dos 
se comió. Naturalmente, sólo so-
brevivió el Agobiado. 

Los seres humanos actuales so-
mos descendientes directos de 
aquel Agobiado. Nuestros cere-
bros pertenecen a esa genética 
previsora que consiguió sobrevi-
vir a lo largo de la historia. Es por 
eso que la mente humana a veces 
no puede evitar posicionarse en 
lo peor que puede pasar, pues es 
un mecanismo de defensa. Como 

comentábamos en el artículo an-
terior, la mente a veces no puede 
evitar visualizar los escenarios 
más catastróficos, anteponerse 
a  situaciones problemáticas que 
tal vez nunca sucedan, nos trans-
mite mensajes de negatividad en 
torno a nuestro físico o a nuestra 
forma de ser, nos recuerda que 
algo malo puede estar a punto 
de pasar, focaliza su atención en 
los aspectos problemáticos o pe-
ligrosos de una situación… Pues 
eso: somos la digna prole del 
Agobiado. Pero… 

Eso es: pero. ¿Qué pasa si nada 
malo está a punto de suceder? 
¿Qué ocurre si vivo en un con-
texto en el que no pasan cosas 
catastróficas casi nunca? ¿Qué su-
cede si no quiero andar constan-
temente agobiado por alcanzar la 
perfección física y psicológica, si 
ya tengo unos estándares más o 
menos aceptables y no necesito 
estar recordándome cada día los 
defectillos que tengo porque son 
sólo eso: defectillos asumibles? 
¿Qué ocurre si normalmente no 
me pasa nada catastrófico pero 
mi mente no puede evitar enfo-
carse constantemente en lo pro-
blemático? Entonces tu mente se 
volverá obsesiva. 

Decía Goebbels (ministro de 
propaganda nazi) que una men-
tira repetida suficientes veces se 
convierte en verdad. Es así como 
la Historia no es lo que sucede, 
sino lo que se escribe, sobre lo 
que sucede. De la misma manera, 
si la mente nos cuenta unas cuan-
tas mentiras como herencia del 
Agobiado para promocionar la 
supervivencia y nos las cuenta las 
suficientes veces, acabamos sien-

do (y sintiéndonos) como pen-
samos. Dicho de otro modo, la 
mente tiene el poder de hacernos 
creer que somos nuestros pensa-
mientos. Este es el punto exacto 
en el que podemos perdernos en 
un mar de pensamientos negati-
vos que pueden impedirnos vivir 
con tranquilidad. Es lo que llama-
mos pensamientos obsesivos. La 
mente lo hace con buena inten-
ción, pero le pasa lo que al herre-
ro Fuentes, que de tanto trabajar 
el oficio se le ha olvidado.

Y es que de la misma mane-
ra que no por mucho madrugar 
amanece más temprano, no por 
mucho pensar negativo van a pa-
sar cosas positivas. No, las cosas 
negativas sólo pueden ser abor-
dadas en el momento en el que 
suceden y sólo podemos tener 
cierto grado de previsión porque 
tampoco es plan de andar por la 
vida dando palos de ciego. Pero, 
fuera de esa cierta previsión que 
nos otorga un grado asumible 
de predictibilidad y control (lo 
cual es bueno), el resto de cosas 
hay que dejarlas al momento, de 
tal manera que cuando sucedan 
(si suceden) nos ocuparemos de 
ellas. No antes, no después, en el 
momento. Por supuesto, nos re-
ferimos a las cuestiones cotidia-
nas y personales; no hablamos de 
la hipoteca, tampoco de las cues-
tiones de Estado, ni de la planifi-
cación anual de una empresa, etc.   

Así es que si el Agobiado llama a 
las puertas de tu mente constan-
temente, veamos algunas claves: 

No eres tu pensamiento. Tu 
pensamientos y su contenido es 
una cosa y tú eres otra. Si tu pen-
samiento dice eres “malo, fea, 

gordo, estúpida, tonto, inútil…” 
no significa que lo seas. Es una 
opinión negativa que tu pensa-
miento tiene de ti, pero no eres 
tú. Pon tu pensamiento al lado 
como si fuera otra persona la 
que te lo está diciendo y ayúdale 
a entender mediante argumen-
tos razonables y lógicos que eso 
no es así o más bien, que eso es 
así pero sólo a veces, el resto de 
veces (la mayoría) no es así. Y… 
¿qué problema hay? Todos somos 
un poco de aquello algunas ve-
ces, ¿verdad?

Una estrategia un poquito más 
disparatada, pero igual de efec-
tiva, es transformar el contenido 
perverso en una canción simpá-
tica. Imagina el cumpleaños feliz 
para darle la vuelta al miedo a 
la muerte (pongo este ejemplo 
porque muchas personas pien-
san en ello a diario). Tonadilla 
de cumpleaños feliz: “Me voy 
a morir… Me voy a morir… En 
cualquier momento me muero… 
Y me quedo pinchado aquí...”. O 
la vida es una tómbola: “Ya mis-
mo me muero, me me mueeeee-
ro… Ya mismo me muero, me me 
mueeeeeero… Cualquier mo-
mento es bueeeeeeeeno, cual-
quier momento es bueeeeee-
no…”. Recuerda (lo contábamos 
en el artículo anterior): no por 
mucho pensar en algo va a trans-
formarse en verdad. Así es que 
puestos a pensar, toma el control 
de esos pensamientos y transfor-
ma el contenido perverso (que es 
mentira, pero parece verdad) en 
algo irrisorio. 

Si tu mente te insulta, repítete 
el insulto muchas veces. Treinta 
segundos suele ser suficiente, 

pero tienes que esforzarte bien. 
Por ejemplo, coger la palabra que 
te maltrate (estúpido, vergüenza, 
culpable, despojo...) y repítela en 
voz alta durante 30 segundos o 
más con mucha intencionalidad 
hasta que la palabra se quede 
sólo en su significante, pero pier-
da el significado. Inténtalo. 

Distingue entre lo posible y lo 
probable. Voy en el coche con mi 
familia y de repente me viene la 
imagen de que tengo un acciden-
te y me mato. ¿Es posible que eso 
pase? Claro, como es posible que 
caiga un meteorito ahora mismo 
justo donde estoy. Ahora bien… 
¿Es probable? No tanto. ¿Por qué? 
Porque voy conduciendo con 
cuidado, porque tomo todas las 
medidas de precaución, porque 
voy atento a la carretera y, sobre 
todo, porque la enorme mayoría 
(si no el 100%) de veces que he 
conducido (probablemente ya 
miles en mi vida) no me ha pasa-
do, no por casualidad sino por-
que me ocupo de que así sea (es 
decir, por causalidad), con lo que 
la estadística me informa de que 
lo más probable es que no me su-
ceda aquello que temo. ¿Es posi-
ble? Sí. ¿Es probable? No. Fin. 

Existen más estrategias, pero es-
tas son las más de andar por casa. 
Sea como sea, ninguna estrategia 
será suficiente si primero, delan-
te de todas ellas, no pones la VO-
LUNTAD y la INTENCIONALIDAD 
de ser más fuertes que las menti-
ras de tu mente. 

Entiende que NO ERES TUS PEN-
SAMIENTOS. 

Vamos a contar verdades… tralará
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Adalberto García Donas León

Los meses pasan volando y 
casi sin darnos cuenta llega-
mos al ecuador del año 2021 
camino de los 16 años de an-
tigüedad esta sección. Un mes 
más tengo que dar las gracias 
a todos los que hacéis esto po-
sible gracias a vuestras apor-
taciones. Me consta, porque 
las veo publicadas en otros 
lugares como Facebook, que 
hay personas que prefieren ir 
publicando por libre en lugar 
de cederlas para publicarlas 
por aquí, por desgracia no to-
dos tienen acceso a internet 
y las disfrutan viéndolas sola-
mente en papel cuando salen 
en “elperiódico”, motivo por el 
que sería interesante una co-
laboración especial con esta 
sección.         

Foto 1
Foto cedida por Adalberto 

García-Donas León, fechada el 
8 de mayo de 1954

En ella vemos a mis padres 
recién casados, Lola León Pe-
drajas y Adalberto García-Do-
nas López, acompañados por 
su sobrina Victoria Martín 
García-Donas. Se casaron en 
la Parroquia Santa Bárbara de 
Peñarroya-Pueblonuevo.  

Foto 2
Cedida por José Enrique Ma-

garín Peñas, fechada el 5 de 
agosto de 1958

En ella vemos a Kety Peñas, 
madre nuestro amigo José En-
rique, posando como una ar-
tista flamenca en la tradicional 
foto de feria, en este caso, en 
la de Fuente Obejuna. 

Foto 3
Cedida por Nicolás Pérez, fe-

chada en 1959
En ella vemos una concurrida 

Plaza de Granada en Peñarro-
ya-Pueblonuevo al final de las 
calles La Luna y Médico Eladio 
León. Destaca lo cuidada que 
estaba por esos años dicha 
plaza y sobre todo, la cantidad 
de niños y niñas que había en 
esa zona. Seguramente bien 
pudieran ser alumnos de la 
escuela existente al lado de 
dicha plaza, dependientes del 
CP Alfredo Gil cercano al lugar, 
situado por esos años, al final 
de la  calle Alfonso XII. 

 
Foto 4
Foto archivo “elperiódico”, 

fechada el 1 de agosto de 1960
En ella vemos una panorámi-

ca de la Parroquia San Bárbara 
y la Plaza del mismo nombre 
de Peñarroya-Pueblonuevo, 
realizada desde la terraza de 
un edificio cercano, días antes 
de celebrarse la feria de agos-
to en honor a la Asunción de 
Nuestra Señora. 

Foto 5
Cedida por José Macías 

Amor, fechada el 20 de agosto 
de 1967

En ella vemos el día de la 
boda del propio José Macías 
Amor, de Peñarroya-Pueblo-
nuevo, con su esposa Horten-
sia Casaus Suñen de Zaragoza. 
Se casaron hace 54 años en 
Barcelona en la Parroquia Vir-
gen de Montserrat.

Foto 6
Cedida por familia Cambrón 

Romero, fechada el 11 de oc-
tubre de 1968

La foto está realizada en 
el Estadio Municipal “Casas 
Blancas” en la que vemos una 
formación de un equipo de 
fútbol formado por amigos. 
Entre ellos reconoce a Pepe, 
Miguel Ángel, Antonio García, 
Antonio Cambrón, Luis “El Ma-
lagueño”, “Chemari” y Paco.   

Foto 7
Cedida por familia Cambrón 

Romero, fechada el 15 de abril 
de 1970

La foto está realizada en el 
campo de fútbol de “Los Lava-
deros” en la Barriada de “El Ce-
rro” en Peñarroya-Pueblonue-
vo. En ella vemos a un equipo 
de fútbol formado por amigos 
que se juntaron para partici-
par en el Campeonato de San 
Miguel Trofeo SEAT, en el que 
quedaron primeros. En ella 
reconoce a Luis “El Conde”, 
Miguel “Lanchego”, “Mingui”, 
Luis “El Malagueño”, Antonio 
Cambrón, Francisco Pizarro, 
Nito y Lozano. 

Foto 8
Foto cedida por José Macías 

Amor, fechada en 1952
En ella vemos una formación 

de la conocida popularmente 
como la Rondalla Colomina, 
dirigida por Demóstones Co-
lomina Gallardo, que tenía una 
tienda mixta de ultramarinos y 
taberna en la calle Ibáñez Ma-
rín esquina con la Travesía San 
Rafael, en la barriada de “El 
Cerro” en Peñarroya-Pueblo-
nuevo, muy querido por sus 
amigos y popular por sus ac-
tuaciones con la Rondalla en 
los carnavales de la década de 
los 50 del siglo pasado. 

Foto 9
Foto decida por Francisco 

Reixach Fuentes, fechada en 
1970

En ella vemos una formación 
de jugadores de baloncesto 
en categorías base, con ma-
yoría de juveniles del Peñarro-
ya-OJE. de los que tan sólo 
se acuerda de Carlos Gómez, 
Juan Luis Delgado, Ramón 
Alarcó, Vigara, Aroca, Belin-
chón y Adalberto García-Do-
nas. Agachados reconoce a 
Alberto, José Juan y Alfredo 
Sandoval. 

La foto está realizada en la 
pista deportiva de lo que an-
tes era la Escuela de Maestría 
Industrial y ahora es el IES “Flo-
rencio Pintado”.
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Herminia 
Marcado

Cocina de Juan Sandoval Nogales 
para el Periódico 

La vida de un peñarriblense
Miguel Luis Vigara Durán

Capítulo 12

Vivir en un Seminario, como en 
cualquier internado, te obligaba 
(en aquella época no había móvi-
les, ni internet y en muchas casas, 
como la mía, ni teléfono) a tener 
que esperar al menos una sema-
na para poder tener de tu familia 
aquello que necesitas. El medio de 
comunicación con tus padres era a 
través de las cartas que enviabas en 
la talega de la ropa sucia el fin de 
semana y hasta la siguiente no reci-
bías aquello que les pedías o la con-
testación a tu petición. Podías remi-
tirles una carta por correo, pero el 
tener que franquearla y entregarla 
en portería, suponía también un 
cierto retraso.

Una de las primeras cosas que 
tuve que pedirles a mis padres fue 
el envío de un giro para pagar las 
gafas que me había prescrito el 
oculista al que me llevó un semina-
rista de los mayores y que atendía 
gratuitamente a los seminaristas. 
Parece ser que todo estudiante, al 
cabo de un cierto tiempo, necesi-
ta de ellas para los estudios. En mi 
caso bien pudo ser lo novedoso de 
tener gafas, como mis compañeros. 
El caso es que la graduación fue la 
mínima para llevarlas. A partir de 
entonces, siempre he usado gafas, 
y la graduación de las mismas ha 
ido subiendo paulatinamente. 

Otro de los artículos que les pedí a 
mis padres en la carta semanal fue 
que me compraran unas botas de 
reglamento para jugar al fútbol. En 
las salidas que hacíamos los jueves 
y los domingos, en lugar de pasear 
o charlar con mis compañeros o con 
los sacerdotes que nos acompaña-
ban, yo era uno de los integrantes 
de los equipos que se formaban y 
jugábamos en disputados partidos 
de fútbol. Así que mis padres no 
tuvieron más remedio que pasar-
se por la tienda en la que solíamos 
comprar los zapatos, creo recordar 
que se llamaba Calzados Almena, y 
preguntar por botas de fútbol. Les 
recomendó unas con tacos trans-
versales de cuero, especiales para 
campos de tierra, que eran los que 
nosotros utilizábamos.

La siguiente petición no fue pre-
cisamente a mis padres, sino a mis 
tíos Ismael y Fani que vivían en Se-
villa. Era un capricho que se me ha-
bía metido entre ceja y ceja, y como 
capricho que era, no me atrevía a 
pedírselo a mis padres. Así que tiré 
de toda mi capacidad de convic-
ción y encanto, no en vano era su 
sobrino preferido, y pensando que 
mi prima Lourdes, a la que quería 
con verdadera admiración interce-
dería para cumplir mi petición, les 
pedí que me compraran una pipa 

para fumar. Ya se nos permitía fu-
mar con discreción en los descan-
sos del tiempo de estudio. Ahora 
pienso que debió hacerles gracia 
que les pidiera semejante objeto, 
máxime cuando fue la única vez 
que les escribía desde el seminario. 
Por supuesto que a los pocos días 
recibí un pequeño paquete donde 
venía perfectamente envuelta la 
pipa cuya foto ilustra este capítulo. 
Acompañaba a la misma una cari-
ñosa carta de mi tía y de mi prima. 
Por supuesto que esta pipa la guar-
do en su estuche, en mi despacho 
en el cajón izquierdo de mi mesa 
de trabajo. Hace ya bastantes años 
que dejé de fumar, tanto en pipa 
como cigarrillos o puros.

Dejo para el final la última de las 
peticiones porque fue de risa. Les 
pedí a mis padres que me compra-
ran unos zapatos negros y les di el 
número que calzaba. A la semana 
siguiente, al recibir la talega venían 
los zapatos. Intenté probármelos, 
pero no me entraban. Se los de-
volví, y extrañados, me mandaron 
un nuevo par que tampoco me 
entraban. Esto ya les hizo pensar y 
me mandaron a decir si les quitaba 
la horma de cartón que llevan los 
zapatos. ¡Me los probaba con ellas 
puesta! La inexperiencia pasó fac-
tura. Al final todo se arregló.

La etapa de mi vida en el Seminario de San Pelagio  (III Parte)
Las compras y regalos

De todos es sabido, 
que el cliente no siempre tiene ra-
zón,
pero hay que dársela por cabezón.
El cliente no respeta, 
y es capaz de ponerte en la boca
el sobaco y hasta la teta, 
con tal de coger el producto de la 
última balda,
se levanta hasta la falda.
El cliente nunca se da cuenta 
de que el pimiento vale dos cua-
renta, 
y lo confunde con el precio del 
champiñón, 
que de precio baja mogollón.
El cliente no tiene espera, 
y en la cola desespera.
Y pregunta lo que ve
porque parece que no lee.
El cliente se sorprende cuando algo 
se acabó,
y no comprende como esto suce-
dió.
Enfadado viene a veces,
con prisas siempre parece, 
pero si de repente ve a un familiar,
amigo o similar,
el tiempo se detiene
y en el pasillo una hora se entretie-
ne.
Y cuando por caja pasa al final,
la compra le has de embolsar,
lo duro abajo
lo blando arriba,
mientras él se toca la barriga.
Ay! nuestros queridos clientes,
¿Qué haríamos sin ellos?
Divertidos, espontáneos, jueces y 
jefes, 
que igual nos sacan una sonrisa, 
que nos sueltan un sermón como 
en misa.
En fin, aún me pregunto cómo se 
les puede querer,
si nos ponen la tienda del revés.
                                                 

El Cliente
  Zacarías

 Ingredientes 
1 Kg de tomates maduros
1 pepino
1 pimiento rojo
1 diente de ajo
4 cucharada de aceite oliva virgen 
extra
2 cuchara de vinagre Jerez
4 gotas de tabasco
Sal al gusto.

Guarnición 
100 gr. de atún rojo
100 gr. de salmón fresco
1 cebolleta fresca
1cuchara de perejil picado
1 cucharada de hierba buena bien 
picada
El zumo de  un limón.
 
Elaboración
1 Cortamos el pescado en daditos 
lo salamos y le echamos el zumo 
de limón y lo reservamos en la ne-
vera media  hora.
2 Pelamos los tomates, medio 
pimiento rojo, medio pepino, el 
diente de ajo, la sal y cuatro gotas 
de tabasco. el vinagre el aceite de 
oliva, todo cortado lo introduci-
mos en la batidora y  trituramos 
hasta que quede un 

crema muy fina. La reservamos 2 
horas en la nevera. 
3 Mientras tanto cortamos la ce-
bolleta en cuadritos, el medio pe-
pino y el resto del pimiento rojo, 
todo cortado en cuadrito del mis-
mo tamaño.
4 Picamos el perejil y  la hierba 
buena.
5   Usamos  un plato hondo y co-
locamos los taquitos de pescado 
en el fondo del plato,  lo cubrimos 
con la crema de gazpacho, y re-
partimos todo lo que hemos pica-
do y finalizar. Espolvoreamos con 
las hierbas que habíamos picado. 

Una manera de hacer un gazpa-
cho que cuando lo hagáis repeti-
réis este verano. 

Gazpacho con atún rojo y salmón

Para averiguar cual nos sienta 
mejor, seguiremos unas pautas 
que nunca fallan.

Lo primero es saber que quere-
mos realzar o disimular de nues-
tro físico, y saber que no hay edad 
para lucir uno u otro, sólo hay que 
escoger el modelo que mejor nos 
siente.

El bañador suele quedar bien a 
todas y es el que resulta más có-
modo para nadar o para disfrutar 
de las atracciones que nos ofrecen 
los parques acuáticos.  Es buena 
opción para disimular un vientre 
no demasiado plano y alarga esté-
ticamente las piernas, ya que han 
vuelto a ponerse de moda el estilo 
de los años 90. En el mercado los 
encontraremos con gran varidad 
de escotes, desde los tirantes an-
chos a los palabra de honor.

El bikini es quizás el que más se 
ha impuesto, ya que al cubrir poca 
piel nos ofrece broncearnos sin 
dejar muchas marcas. Aunque no 
tengas un cuerpo 10, tampoco re-

nuncies a el ya que hay a nuestro 
alcance una amplia gama de mo-
delos habiéndose impuesto últi-
mamente el estilo “vintage “ don-
de la braguita-culotte cubre hasta 
la cintura, siendo ideal para sujetar 
la tripita; hasta modelos minúscu-
los compuestos de triángulos para 
tapar sólo lo imprescindible.

Y del trikini podemos decir que 
es una prenda mas difícil de llevar 
pero no por eso menos atractiva, 
la tira central estiliza mucho la fi-
gura y suele ser la mejor opción 
para disimular si se está demasia-
do delgada.

Ya sean en colores lisos, estam-
pados o en cuadros tipo vichy , 
pero no dejes de combinarlos con 
un pareo anudado a la cintura o 
una túnica tipo caftán, a la hora de 
ir a comer o a tomar un refresco al 
chiringuito, con ello añadirás un 
toque de elegancia.

Decídete por el que mejor te 
vaya, y a disfrutar de un feliz ve-
rano.

Al agua con…
bañador, bikini o trikini?
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Direcciones de Farmacias de Guardia  hasta las 22,00 horas, así 
como toda la noche en Peñarroya-Pvo., del 1 de JULIO 2021 al 
31 de JULIO 2021

Toda la noche
PLAZA EULOGIO PAZ, 10
EULOGIO PAZ, 5
JOSÉ SIMÓN DE LILLO, 13
JUAN CARLOS I, 14
PLAZA STA. BÁRBARA, 19
LA LUNA, 17
JOSÉ SIMÓN DE LILLO, 13
LA LUNA, 17
PLAZA EULOGIO PAZ, 10
EULOGIO PAZ, 5
CARNAVAL, 19
JUAN CARLOS I, 14
PLAZA STA. BÁRBARA, 19
LA LUNA, 17
JOSÉ SIMÓN DE LILLO, 13
JUAN CARLOS I, 14
PLAZA EULOGIO PAZ, 10
EULOGIO PAZ, 5
JOSÉ SIMÓN DE LILLO, 
JUAN CARLOS I, 14
PLAZA STA. BÁRBARA, 19
LA LUNA, 17
JOSÉ SIMÓN DE LILLO, 13
PLAZA EULOGIO PAZ, 10
EULOGIO PAZ, 5
JOSÉ SIMÓN DE LILLO, 13
JUAN CARLOS I, 14
PLAZA STA. BÁRBARA, 19
LA LUNA, 17
JOSÉ SIMÓN DE LILLO, 13
JUAN CARLOS I, 14

PLAZA EULOGIO PAZ, 10
EULOGIO PAZ, 5
CARNAVAL, 19
JUAN CARLOS I, 14
PLAZA STA. BÁRBARA, 19
LA LUNA, 17
JOSÉ SIMÓN DE LILLO, 13
LA LUNA, 17
PLAZA EULOGIO PAZ, 10
EULOGIO PAZ, 5
CARNAVAL, 19
JUAN CARLOS I, 14
PLAZA STA. BÁRBARA, 19
LA LUNA, 17
JOSÉ SIMÓN DE LILLO, 13
JUAN CARLOS I, 14
PLAZA EULOGIO PAZ, 10
EULOGIO PAZ, 5
CARNAVAL, 19
JUAN CARLOS I, 14
PLAZA STA. BÁRBARA, 19
LA LUNA, 17
JOSÉ SIMÓN DE LILLO, 13
PLAZA EULOGIO PAZ, 10
EULOGIO PAZ, 5
CARNAVAL, 19
JUAN CARLOS I, 14
PLAZA STA. BÁRBARA, 19
LA LUNA, 17
JOSÉ SIMÓN DE LILLO, 13
JUAN CARLOS I, 14

Día 01
Día 02
Día 03
Día 04
Día 05
Día 06
Día 07
Día 08
Día 09
Día 10
Día 11
Día 12
Día 13
Día 14
Día 15
Día 16
Día 17
Día 18
Día 19
Día 20
Día 21
Día 22
Día 23
Día 24
Día 25
Día 26
Día 27
Día 28
Día 29
Día 30
Día 31

Desde elperiódico sabemos que son momentos muy difíciles. 
Nos unimos al dolor de familiares y amigos de los fallecidos.

Fecha         Nombre                           Edad

Listado de fallecimientos de JUNIO 2021 solicitado por 
los paisanos que están fuera de la comarca.

La construcción del nuevo Merca-
dona en los terrenos de lo que fue 
la parada de autobuses, cocheras, 
repuestos y taller de Auto Trans-
portes López en Peñarroya-Pueblo-
nuevo, ha traído consigo un cambio 
sustancial en la distribución del trá-
fico en esa zona. Los cambios han 
afectado al tramo de la Avda. Extre-
madura, existente entre la Residen-
cia de Mayores “Virgen del Rosario” 
y el stop de la Plaza Santa Bárbara a 
la altura de Hacienda Local. 

La nueva obra del Mercadona ha 
propiciado que se asfalte todo el 
tramo mencionado y se realice tres 
pasos de cebra elevados o reducto-
res de velocidad, una rotonda junto 
a la citada Residencia de Mayores, 
bastante pequeña para el gusto de 
la mayoría de los Peñarriblenses, 
pero que si al final la han realizado 
con esas dimensiones, supongo 
que sus motivos habrán tenido, 
que aunque lo intuya por informa-
ción recibida extraoficialmente, de 
exponerlos aquí, darían para otro 

artículo. También han colocado 
nuevas señales de tráfico, tanto 
verticales como horizontales pinta-
das en el suelo, algunas de las verti-
cales señalando los pasos de cebra, 
son luminosas, abastecidas con una 
placa solar situada en cada señal. 
La misma empresa que ha pintado 
las señales en el suelo, ha pintado 
también en un abrir y cerrar de 
ojos, todos los pasos de cebra que 
rodean la Plaza Santa Bárbara y la 
señalización horizontal de la Avda. 
del Ferrocarril, Avda. Extremadura y 
Avda. Andalucía.                

Así las cosas, ahora el vehículo 
que baja por la calle Romero Roble-
do con la idea de girar a la izquierda 
al final de dicha calle, se encuentra 
con una señal de Stop y otra de 
Sentido Obligatorio a la Derecha, 
obligando a los conductores que 
quieran ir a la izquierda, dirección 
Plaza Santa Bárbara, al propio Mer-
cadona o entrar en el aparcamiento 
del “Cerco”, dirigirse a la rotonda 
mencionada para cambiar de sen-

Nueva distribución del tráfico junto al nuevo Mercadona en 
Peñarroya-Pueblonuevo
Adalberto García Donas León

tido. Igual deberán actuar los que circulen desde 
dicha Plaza Santa Bárbara con la idea de entrar en 
la nueva instalación comercial. 

Por poner un pero fácilmente solucionable, 
decir que hay dos señales, una puramente infor-
mativa publicitaria y otra señalando el paso de 
cebra, que están tapadas por un árbol cada una, 
justo al pasar la puerta principal del “Cerco” di-
rección Plaza Santa Bárbara (ver foto).  

Los números de positivos por Covid-19 
en el Guadiato han subido en los últimos 
días de junio a tenor por los datos facili-
tados por los ayuntamientos,  en especial 
Peñarroya-Pueblonuevo que ha vuelto a 
superar la veintena de casos. Otros muni-
cipios con positivos por Covid-19 han sido 
Belmez y Fuente Obejuna.

A esto se une la entrada en vigor de la 
normativa que permite no usar la masca-
rilla en espacios abiertos, algo que  de no 
seguir las indicaciones dadas por Sanidad 
puede hacer que el número de casos au-
mente de forma descontrolada. 

Por otra parte, la delegada territorial 
de Salud y Familias, María Jesús Bote-
lla,  visitó  junto a la directora del Área 
Sanitaria Norte de Córdoba, Ana Leal, el 
dispositivo de vacunación contra la Co-
vid-19, organizado en el municipio de 
Peñarroya Pueblonuevo donde se prevé 

inocular 836 dosis de Pfizer a ciudada-
nos nacidos entre los años 1976 y 1979. 
Durante su visita  agradeció la colabora-
ción del Ayuntamiento por la cesión del 
espacio para poder vacunar a la pobla-
ción e hizo  hincapié en que “la colabora-
ción interinstitucional para frenar el virus y 
contribuir a la inmunización de los ciuda-
danos es fundamental”. Además, y perso-
nalmente, la delegada territorial de Salud 
y Familias  puso de manifiesto “la excelen-
te labor que están realizando los profesio-
nales del Área Sanitaria en una campaña 
de vacunación histórica y que ha logrado 
ya que más de la mitad de la población de 
referencia del Área cuente con al menos 
una dosis”. De esta manera “se pone sobre 
la mesa una gran organización por parte 
de los responsables del Área en la logística 
y la gestión del plan de vacunación para 
que todo transcurra sin incidencias y po-

damos llegar a la meta final cuanto antes”. 
En este sentido,  explicó que los pro-
fesionales de la provincia de  Córdoba 
“han demostrado desde el inicio de la 
pandemia que están preparados para 
afrontar todos los escenarios posibles y 
todos los distritos y áreas sanitarias van 
a buen ritmo en la inmunización de los 
ciudadanos, que es el principal objetivo 
del gobierno de la Junta de Andalucía”. 
Finalmente, María Jesús Botella hizo un 
“llamamiento a la responsabilidad de toda 
la ciudadanía, a la que pedimos por favor 
que acuda siempre con cita y a la hora de 
la misma, ya que asistir a deshora provoca 
retrasos innecesarios que entorpecen la 
planificación del proceso de vacunación 
y si alguna persona citada no pudiera 
acudir finalmente a la cita deben anularla 
para que su hueco pueda ser utilizado por 
otro usuario”.

Botella visitando  las instalaciones en las que se lleva a cabo la vacunación

Vuelven a subir  los positivos por Covid-19 en el Guadiato

La delegada de Salud durante su visita a Peñarroya hizo un llamamiento a la responsabilidad de la ciudadanía
elp

Peñarroya-Pueblonuevo 
03-6-2021  Dolores Romero Tena   97
04-6-2021  Adolfo Vioque Herrea   62
04-6-2021  Martin Almena López   81
07-6-2021  Juan Pajuelo Ponce    98
09-6-2021  Valentina Gorod Nicheva  73
13-6-2021  Ingris Yesenia Flores Flores  47
19-6-2021  Juan José Dávila Díaz   74
22-6-2021  Isabel Sánchez Simón   78
23-6-2021   Jacinto García  Aranda  91
23-6-2021   Marcial Cartón Donoso  78
23-6-2021  Antonio Barrena Murillo  90
26-6-2021  Juan Guisado Caballero  73
28-6-2021  Antonio Carlos Alcantara Solanilla 73

Fuente Obejuna y Aldeas
05-6-2021   Visitación Ledesma Ledesma   90
13-6-2021  Dolores Ferrera Guisado  90
22-6-2021  Luisa Jara Martínez   93
23-6-2021  Josefa María Romero Cano  93

Belmez y Aldeas
07-6-2021   Rafael Molero Calvo    79
11-6-2021  Antonio Porras Márquez   95  
14-6-2021  Manuel Rodríguez Ruíz  65
19-6-2021  Mª Josefa Castilla Dominguez  87
25-6-2021  Mª Isabel Esquina Cabrera   42
26-6-2021  Francisco Tamayo Medina  74

Espiel
06-6-2021  Antonia Martin de la Torre  93
06-6-2021  Alfonso Puertos Poveda  85
13-6-2021  Estrella Abril Rodríguez  77
29-6-2021  Mercedes Segovia Barbero  85
30-6-2021  Carmen Cabanillas Hernández  90



32   

Más información, noticias y opinión con actualización diaria en www. infoguadiato.com

elperiódico

A pesar de que Susana Díaz se im-
pone en Córdoba por un estrecho 
margen, con un 48,84%  frente al 
44,70% de Juan Espadas y el 5,21 
de Luis A. Hierro, la victoria de Juan 
Espadas se ha materializado gracias 
a la amplia victoria en las provincias 
de Cádiz, Granada, Huelva, Jaén 
y Sevilla, frente a las victorias de 
Susana Díaz en Córdoba, Almería y 
Málaga.

En nuestra localidad, que en po-
cos días y en campaña, hemos 
recibido por dos veces la visita de 
Susana Díaz, por una de los repre-
sentantes de Juan Espadas, los se-
nadores por Córdoba, María de los 
Ángeles Luna y Alfonso Muñoz, la 
votación ha sido muy similar, aun-
que algo superior, a la conseguida 
a nivel andaluz, alcanzando Juan 
Espadas un 60,64% de los votos, 
Susana Díaz un 37,23% y Luis A. 
Hierro un 1,06%, tanteo idéntico al 
de los votos nulos.

En sus primeras declaraciones, 
Juan Espadas ha confirmado todo 
lo que ha venido diciendo en cam-
paña… “la promesa de cambio y la 
unidad en la federación socialista 
andaluza…///… para poder hacerle 
frente al PP y Cs de Andalucía en las 
próximas elecciones andaluzas”.         

Primarias del PSOE en Andalucía

Juan Espadas se alza con la victoria por amplia mayoría de los votantes 
(55,05%), muy por delante de Susana Díaz (38,76%) y Luis A. Hierro (5,33%)

Adalberto García Donas León
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